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I РАБОЧИМ, ИНЖЕНЕРНО-ТЕХНИЧЕСКИМ РАБОТНИКАМ И СЛУЖАЩИМ 
I СТРОИТЕЛЬНЫХ И МОНТАЖНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ, РАБОТНИКАМ 
I ГАЗОДОБЫВАЮЩИХ ПРЕДПРИЯТИЙ, ПРОЕКТНЫХ И НАУЧНО- 
I  ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИХ ИНСТИТУТОВ МИНИСТЕРСТВА ГАЗОВОЙ 
I ПРОМЫШЛЕННОСТИ, ВСЕМ УЧАСТНИКАМ СТРОИТЕЛЬСТВА 
I  МАГИСТРАЛЬНОГО ГАЗОПРОВОДА СРЕДНЯЯ АЗИ Я-Ц ЕН ТР

П О Д Г О Т О В К А  К  ЗИМОВКЕ СКОТА

I  Дорогие товарищи!
= Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР 
I  сердечно поздравляют вас с замечательной трудовой 
I  победой — досрочным окончанием строительства и вво- 
5 ДО'М в действие крупнейшего в мире газопровода Сред- 
I  няя Азия — Центр.
I  Сооружение в невиданно короткий срок, в трудных 
I  природных условиях мощной газовой магистрали протяг 
I  женностью 2.750 километров и производительностью 
i  10,5 млрд. куб. метров газа в год стало возможным в 
д результате вашего патриотического труда, умелого ис- 
I  пользования техники, высокой организации строитель- 
1 ства. Ввод газопровода в эксплуатацию яв.тяется важ- 
§ ным вкладом в выполнение решений XXIII съезда КПСС 
I  по дальнейшему развитию топливно-энергетической ба- 
S зы страны, надежному обеспечению миллионов трудя- 
]: щихся дешевым топливом, достойным подарком Родине 
= в канун 50-летия Великой Октябрьской социа.листиче- 
I  ской революции.
I  ЦК КПСС и Совет ’Министров СССР с огромным удов- 
= летворением отмечают, что на строительстве газопрово-

I  ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КПСС

да, проложенного по территории Узбекистана, Туркмени
стана, Казахстана и Российской Федерации, самоотвер
женно трудились в едином, крепко сплоченном коллек
тиве представители многих национальностей советского 
народа, в чем нашла свое яркое воплощение ленинская 
национальная политика.

В успещном осуществлении строительства газопрово
да большая заслуга принадлежит так5ке мета.ллургам и 
машиностроителям страны, обеспечившим бесперебой
ную поставку труб и оборудования.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР выражают уверен
ность в том, что коллективы строите.лей и монтажни
ков газопровода Средняя Азия — Центр, используя на
копленный богатый опыт, еще с большей энергией бу
дут трудиться над созданием новых мощностей по добы
че и транспорту газа, умножат свой вклад в дело стро
ительства коммунизма в нашей стране.

Желаем вам, дорогие товарищи, дальнейших успехов 
в вашем благородном труде, доброго здоровья и большо
го счастья.

СОВЕТ МИНИСТРОВ СССР

ПРИНИМАЙ, МОСКВА,  
СРЕДНЕАЗИАТСКИЙ ГАЗ

На Казанской ферме колхоза «Комсомолец» Аснновского района 
еще две недели назад дойный скот перевели на стой.човое содержа
ние. Коровы размещены в отремонтированных, хорошо утепленных 
помещениях.

Достаток кормов и добросовестный уход за животными позволяют 
казанским дояркам добиваться высоких надоев. Первенство в друж
ном коллективе занимает Мария Осиповна Чернова, надоившая с на

чала юбилейного года более трех тысяч килограммов молока на ко
рову. Это один из лучших показателей в районе. Ненамного отста
ют от нее и ее подруги по ферме.

НА СНИМКЕ: доярки Казанской фермы (слева направо)— С. Куз
нецова, М. Акимова, М. Чернова, Л. Ажусина, Т. Фокина.

Фото в. Рыбалова.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВО ПЕРЕСМОТРЕНО
Животноводы Чаин- 

ского района недавно 
пересмотрели ранее взя
тое обязательство. Они 
решили продать государ- 
tTTBy 2.300 тонн молока 
сверх плана вместо 
1.000 тонн, как намеча
лось раньше.

^Реальна ли эта циф
ра? Расчеты показыва
ют, что чаикцам под си
лу этот рубеж. Дело в 
том, что Прежде, Чем на
звать эту цифру, во всех 
чаинских хозяйствах про
шли собрания или сове
щания с животноводами. 
Доярки и скотники сами 
определили, сколько они 
могут дать сверхпланово
го молока к юбилею Ро
дины.

Животноводы колхоза

имени Тельмана, первы
ми выполнив годовой 
план производства и про 
дажи молока государст 
ву, выступили инициато 
рами соревнования за то 
чтобы к 50-летию Совет 
ской власти дополнитель 
но продать 3.000 центне 
ров молока. К  1 октября 
на заготовительные
пункты доставлено 2.732 
центнера сверхпланового 
молока.

Доярки этого колхоза 
М . Л . Мартюшева, Е. В. 
Клабукова, К. И . Бала
банова и многие другие 
борются за то, чтобы по
лучить в юбилейном го
ду по три тысячи и бо
лее килограммов молока 
на корову.

Доярки совхоза «Ко-

ломинский» М. и . Чуна- 
рева, М. Б. Макс, К. В. 
Матецкая к своему пра
зднику —  Дню работни
ка сельского хозяйства 
—  надоили бо.\ее 2.800 
килограммов от коровы 
при годовом обязатель
стве 2.500 килограммов. 
Так же, как и животно- 
.воды колхоза . имени 
Тельмана, они пересмот
рели свои обязательства 
II теперь борются за то. 
чтобы превысить 3-ты
сячный рубеж.

Отличных результатов 
ежемесячно добиваются 
скотники-пастухи колхо
за имени Тельмана 
В. Юшкин и В. Панько. 
За период пастбищного 
содержания они обеспе
чили получение по своим

гуртам 1.400 килограм
мов молока на корову^  
почти по 350 килограм
мов в месяц. Таких же 
показателей добились 
скотники-пастухи колхо
за имени Ленина И. Гав
риленко, К. Долганов, 
В. Ивочкнн и другие.

Замечательных успе
хов в юбилейном сорев
новании добились <скот
ники, ухаживающие за 
откормочным молодня- .. 
ком. Телятницы колхоза 
имени Тельмана В. С. 
Кутергина, А . И. Зан- 
кина от каждого из 135 
телят, находящихся на 
откорме, ежедневно доби
ваются по килограмму 
привеса.

А . К У Н Г У Р О В .

П о 3 д  н и  и з в о н
к  началу октября в Колпашев- 

ском районе . забили тревогу— рез
ко упала продуктивность коров, по 
сравнению с сентябрем прошло
го года она’ намного ниже. На Тип- 
синской ферме совхоза «Колпа- 
шевский» в последней декаде сен
тября надаивали в сутки по 2,8 
килограмма молока от коровы, на 
Тогурской — меньше четырех. На 
таких крупных фермах совхоза 
«Чажемговский», как 'Старо-Ко- 
ротшнская и Чажемтовская, тоже 
получают на корову немногим бо
лее 4 килограммов.

Между тем еще в , августе было 
ясно, что скот нынче нужно бу
дет ставить в . помещения раньше, 
с середины сентября. От ранних 
заморозков трава на пастбищах 
побурела и высохла, и круглосуточ
ная пастьба ничего не давала. Тот, 
кто заботился о надоях, помнил, 
что нуж.но сохранить упитанность 
енота, включал в рацион зеленку 
и концентраты.; Однако отдельные 
фермы не смогли удержать «кри
вую».

В такой сложной обстановке на
чалась зимовка скота у колпашев- 
цев. Некоторые специалисты успо
каивают себя; дескать, кормов до
статочно, и дело скоро- можно по
править. Действительно, кормов 
достаточно. По сравнению с прош
лым годом в колпашевских хозяй
ствах сена запасли больше на 2 
тысячи тонн, а силоса — на 3.650 
тонн. Если прошлой зимой на ус
ловную голову скота в сутки при
ходилось по пять с лишним кормо
вых единиц, то нынче, по расче
там специалистов райсельхозуп- 
равления, животные получат бо
лее чем по 7 кормовых е,ти- 
Н.ИЦ. Из урожая нынешнего го
да колпашевцы намерены выде
лить 4.300 тонн концентратов. Это 
не так уж мало, хотя обычная по
требность в них, по словам глав
ного зоотехника управления Н. И. 
Шушаковой, составляет 6,5 тыся
чи тонн.

Зачем же в таком случае дер
жать скот на пастбищах, как гово
рится, «до белых мух»? Ведь все 
равно сэкономленные сейчас кор
ма придется израсходовать на то, 
чтобы в первые месяцы зимовки 
выровнять надои. Объясняют по- 
разному.

— Старая нарымская привыч
ка (?!), — пожимают плечами не
которые специалисты управления.

— Основное вни.мание было об
ращено на затянувшуюся уборку 
урожая и на заготовку кормов, —

добавляют другие.
Действительно, в ответственный 

момент животноводство оказалось 
на втором плане у руководите
лей хозяйств, специалистов и руко
водителей района.

В последних числах сентября я 
беседовал с главным зоотехником 
5шравления Н. И. Шушаковой. За
звонил телефон.

— Председатель горисполкома 
тов. Конюх приглашает, — забес
покоилась она. —• С Могильным 
Мысом вопрос надо решать.
- Слишком поздно хватились. Ис

тория этого дела такова.
На Могильномысовской ферме 

несколько месяцев назад бруцел
лезный скот был сдан на мясо. 
Чтобы не допусти'ть распростране
ния болезни, кормушки и доски 
пола были выброшены и сожжены. 
С тех пор помещения стоят разру
шенными. Их давно мож)но было 
отремонтировать.

В совхозе «Чажемтовский» 204 
нетели некуда сейчас цтавить. А  
помещения им нужны хорошие — 
нетели пойдут на воспроизводство 
стада. Если бы Могильномысбв- 
скую ферму летом привели в по
рядок, сюда можно было переве
сти с других ферм скот и освобо
дить место нетелям. Но вопрос не 
решали до начала октября. В сов
хозе не подумали даже о пере
группировке скота, и сейчас на не
которых фермах есть лишние ме
ста, а на других их не хватает.

Начавшиеся холода застали 
врасплох некоторых руководите
лей ферм. На Чажемтовской, яа- 
пример, скотные помещения не 
очищены от навоза, не продезин
фицированы и не отремонтирова
ны. Здесь всю прошлую зиму в 
новом типовом коровнике, муча
лись с транспортером: то он дейст
вовал, то останавливался. Решено 
было заменить его. Однако новый 
транспортер совхоз получил толь
ко в последней декаде сентября.

На ферме намерены содержать 
345 коров. Часть их разместится в 
Гоголевской бригаде. Скотный двор 
там наполовину развалился, осел 
в землю. Зимой в нем, как. в тем
нице, в одном углу— лед, в дру
гом — вода. Трудно придется .зи
мой животным.

Только в последнее время , на
чали думать о подготовке к зимов
ке на Первомайской ферме этого 
лщ совхоза. Здесь затянули с 
уборкой урожая «до белых мух». 
Не до ремонта было. Правда, поме
щения очистили. И только. Часть 
Же скотных помещений в бригаде

также пришла в негодность. ^
За молодняком здесь ухаживает 

одна из лучших телятниц района 
AI. А. Губер. Нелегко ей прихо
дится. Эта пожилая старательная 
женщина любит свою работу, от
дала ей много лет. Едва ли согла
силась бы другая телятница всю 
зиму таскать телятам на себе воду 
за 200 метров, молоко. Все виде
ли это, сочувствовали женщине, 
но и только. Нынче, наконец, ре
шились подвести к телятнику во
ду. Трубы подвезены, роют тран
шеи. Но работы еще далеко не за
кончены.

Скотный двор в Первомайке но
вый, но профилакторий для ново
рожденных телят не отвечает эле
ментарным зоотехническим требо
ваниям. Зимой здесь сыро, с по
толка каплет, в морозы повисают 
сосульки, И ничего не делается 
для утепления помещения. ,

Чем порождается такое отноше
ние к делу? Равнодушием? Бес
контрольностью?

— Не хватает людей, — оправ
дываются на некоторых фермах.— 
В страдную пору все руки заняты.

Но вот разительный пример. 
На Новокороткинской ферме сов
хоза «Чажемговский» тоже рабо
чие руки на счету. Ведет хозяйст
во здесь бывший агроном А. И. 
Шунта. Скотные дворы и бытовые 
помещения вовремя отремонтиро
ваны, продезинфицированы. Сами 
доярки конопатили стены, замазы
вали щели. Выделили специальную 
бригаду для ремонта полов.

В конце сентября далеко «е  уте
шительное положение сложилось 
на Тогурской ферме совхоза «Крл- 
пашевский». Суточные надои на 
корову упали до 4 килограммов. К 
27 сентября с пастбищ на стойло
вое содержание перевели только 
200 голов. Остальные (около 400 
голов) еще на пастбищах в районе 
Волковской Мучи и Канеровских 
островов. Руководители совхоза 
ссылаются на нехватку транспор
та. Единственная баржа, мол, по
требовалась для перевозки машин 
с дальней Инкинской фермы за 
рекой Обью. Но, может быть, 'сто
ило в первую очередь перевезти 
скот?

...Звонят телефоны на фермах, 
приезжают . проверяющие, дают 
указания; «Подготовку к зимовке 
следует ускорить, надои надо под
нять».

Поздний звон. Потерянное мо
локо не скоро можно вернуть.

п .  к о л о т о в к и н ,
наш соб. корр.

ОТЪЕЗД ИЗ МОСКВЫ 
КОРОЛЯ ИОРДАНИИ

5 октября после трехдневного 
пребывания в нашей стране в ка
честве гостя Президиума Верхов
ного Совета СССР и Советского 
правительства на родину отбыл 
король Иорданского Хашимитско
го королевства Аль-Хусейн Бен 
Талал и сопровождавшие его иор
данские государственные деятели.

На Внуковском аэродроме вы
сокого гостя провожали Председа
тель Президиума Верховного Со
вета СССР Н. В. Подгорный, пер
вый заместитель Председателя' 
Совета Министров СССР Д. С. По
лянский и другие официальные 
лица.

(ТАСС).

= Вступил в строй крупнейший 
I  в мире газопровод Средняя 
I  Азия — Центр. Месяц назад стро- 
= ители трассы «врезались» в мос- 
I  ковское газовое кольцо, а сегод- 
I  ня среднеазиатское топливо по- 
I лучила столица, города и поселки 
= Московской области. В честь это- 
I  го события в «устье», газопро- I вода —  в подмосковном городе 
I Воскресенске 5 октября был за- 
I  жжен традиционный газовый фа- 
I  кел.
I Тысячи людей пришли на 
I центральную площадь города, 
= чтобы принять участие в торже- I ственном митинге, посвященном 
I  пуску газопровода. Из Туркмении 
I и Узбекистана, Казахстана и Ка- 
i  ракалпакии, из восьми областей 
I Российской Федерации, по кото- 
I рым проходит трасса, приехали 
I в Воскресенск строители.
I  Г орячими аплодисментами 
3 встретили присутствующие геро- 
3 ев дня— строителей трассы.

Митинг открыл первый секре
тарь Московского обкома КПСС 
В. И. Конотоп.

— Напряженный, самоотвер
женный труд десятитысячного 
коллектива строителей и монтаж
ников, —  сказал он, —  принес 
свои плоды. Газопровод вступил 
в строй на год раньше срока. Это 
замечательный подарок 50-летию 
Октября.

Министр газовой промышлен
ности СССР А. К. Кортунов рас
сказал об успехах одной из самых 
молодых отраслей индустрии на
шей страны.

...И вот горящий газовый фа
кел на площади. Его доставила из 
ГаАчи делегация комсомольцев 
Узбекистана н Туркмении. Им, 
молодым энтузиастам трассы му
жества, предоставлено почетное 
право зажечь символическую га
зовую свечу. Высоко в небо взле
тает огненный шлейф — вестник 
большой трудовой победы.

Заместитель Председателя Со

вета Министров СССР М. Т. Еф
ремов зачитывает приветствие, с 
которым ЦК КПСС и Совет Ми
нистров ССС!Р обратились в этот 
торжественный день к строите
лям газопровода.

Секретарь ЦК ВЛКСМ А. X. 
Везиров огласил приветствие ЦК 
ВЛКСМ коллективу всесоюзной 
ударной KOMicoMO.TbcKOH стройки.

Строителей газопровода тепло 
приветствовали первый секре
тарь ЦК Компартии Туркмении 
Б. Овезов, первый заместитель 
председателя Совета Министров 
Узбекистана М. М. Мусахянов, 
нача.чьник колонны треста «Ще- 
кингаэстрой» Герой Социалисти
ческого Труда II. Н. Ракитин, 
первый заместитель председате
ля исполкома Моссовета В. П. 
Исаев.

С большим воодушевлением 
участники митинга приняли при
ветственное письмо в адрес ПК 
КПСС и Совета Министров (iCCP.

■ (ТАСС).

I  СОБРАНИЕ, ПОСВЯЩЕННОЕ 48 -й  ГОДОВЩИНЕ ГДР
В 5 октября в Центральном До- 
3 ме литераторов состоялось тор- 
3 жествен'ное собрание представи- 
В телей трудящихся Москвы, по- 
I  священное 18-й годовщине Гер- 
I  майской Демократической Рес- 
5 публики.

В президиуме — член По
литбюро ЦК КПСС А. Я. Пель
ше, заместитель Председателя 
Совета Министров СССР В. Э. 
Дымшиц, советские партийные, 
государственные и обществен
ные деятели. Присутствуют по

сол ГДР в СССР X. Биттнер, 
немецкие гости, прибывшие На 
торжества.

Собрание открыла секретарь 
МГК КПСС Р. Ф. Дементьева.

(ТАСС).

В И Н Т Е Р Е С А Х  М И Р А
И В З А И М О В Ы Г О Д Н О Г О  С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В А
СОВМЕСТНОЕ СОВЕТСКО-ИОРДАНСКОЕ КОММЮНИКЕ

По приглашению Президиума 
Верховного Совета СССР и Со
ветского правительства со '2 по 5 
октября 1967 года в СССР с офи
циальным визитом находился ко
роль Иорданского Хашимитского, 
королевства Хусейн Бен Талал. Во 
время пребывания в Советском 
Союзе король И сопровождающая 
его делегация ознакомились с 
жизнью советского народа и дости
жениями Советского Союза в раз
личных областях.

В состоявшихся советско-иор
данских переговорах с советской 
стороны приняли участие Предсе
датель Президиума Верховного 
Совета СССР Н. В. Подгорный, 
первый заместитель Председателя 
Совета Министров СССР Д. С. По
лянский, министр иностранных 
дел СССР А. А. Громыко, министр 
обороны СССР Маршал Советско
го Союза А. А. Гречко, министр 
внешней торговли СССР Н. С. Па- 
толичев, председатель Государст
венного комитета Совета Минист
ров СССР по внешним экономиче
ским связям С. А. Скачков и дру-, 
гие официальные лица.

Король Хусейн Вен Талал был 
принят Председателем Совета Ми
нистров (5ССР А. Н. Косыгиным.

В принятом совместном совет
ско-иорданском коммюнике гово
рится, что в ходе бесед и перего
воров, проходивших в обстановке 
откровенности и взаимопонима
ния, были обсуждены вопросы, 
касающиеся дальнейшего развития 
дружественных советско-иордан
ских отношений, а также состоял
ся обмен мнениями по основным 
международным проблемам. При 
этом сторенны уделили особое вни
мание обсуждению вопросов, свя
занных с агрессией Израиля про
тив арабских государств и путями 
ликвидации ее последствий.

В ходе переговоров стороны де
тально рассмотрели нынешнее на
пряженное положение на Ближнем 
Востоке, вызванное израильской 
империалистической агрессией про
тив Иорданского Хашимитского 
королевства. Объединенной Араб
ской Республики, Сирии и других 
арабских государств, и связанные 
с этим перспективы развития об
становки в районе Ближнего Во
стока.

Иорданская сторона выразила 
глубокую благодарность народу и 
правительству Советского Союза 
за искреннюю и ценную поддерж
ку и помощь, которую СССР ока
зывал и продолжает активно ока
зывать арабским государствам, 
ставшим жертвами агрессии. Она 
дала высокую оценку усилиям Со
ветского правительства как в ООН, 
так и за ее пределами, по прекра
щению военных действий на Ближ
нем Востоке, в борьбе за быстрей
шую ликвидацию опасных для де
ла мира в этом районе и во всем 
мире последствий агрессии.

Стороны единодушно считают, 
что до тех пор. пока вооруженные 
силы Из)заиля будут находиться 
на арабской территории, опасность 
нового военного конфликта на 
Ближнем Востоке не будет ликви
дирована. Поэтому Израиль дол
жен безотлагательно отвести свои 
войска с захваченных ими араб
ских территорий за линии; кото
рые они занимали до 5 июня с. г. 
Необходимо также, чтобы араб
ским государствам, подвергшимся 
нападению, был возмещен матери
альный ущерб, нанесенный изра
ильской агрессией и продолжаю
щейся оккупацией части их терри
торий, и чтобы незамедлительно 
были выполнены резолюции про
шедшей чрезвычайной сессии Ге

неральной Ассамблеи ООН об 
Иерусалиме.

В коммюнике подчеркивается, 
что перед лицом агрессии на 
Ближнем Востоке особое значение 
приобретает единство и солидар
ность всех арабских стран на ан
тиимпериалистической и антиколо
ниальной основе, что является за
логом их успешной совместной 
борьбы за укрепление независи
мости и суверенитета государств 
Арабского Востока.

Советская сторона подтвердила, 
что Советский Союз, наряду с дру
гими социалистическими государ
ствами, будет и впредь оказывать 
арабским государствам необходи
мую поддержку в их справедливой 
борьбе за свои законные права, 
в восстановлении и развитии эко
номики, в укреплении их обороно
способности.

Советская сторона с понимани
ем относится к предпринимаемым 
арабскими государствами усилиям 
в направлении укрепления, расши
рения и координации действий в 
целях ликвидации последствий из
раильской агрессии. Она высказы
вается в поддержку совместно при
нятых рёшений Хартумской кон
ференции глав арабских госу
дарств.

Советский Союз и Иордания, 
как явствует из коммюнике. с 
удовлетворением констатировали 
близость их точек зрения по ряду 
важнейших международных проб
лем.

Советский Союз и Иордания об
менялись мнениями относительно 
опасного для всего мира положе
ния в Юго-Восточной Азии, резко 
осложняющего всю международ
ную обстановку в результате-даль
нейшей эскалации войны во Вьет
наме. Стороны подтвердили, что 
вьетнамский народ имеет неотъ
емлемое право сам решать свою

судьбу без всякого внешнего вме
шательства, и рассматривают Же
невские соглашения 1954 года как 
хорошую основу для урегулиро
вания вьетнамской проблемы.

Сторо'ны выступают за скорей
шее заключение международного 
договора о нераспространении 
ядеряого оружия.

Обе стороны заявили о своем 
стремлении и впредь укреп.лять н 
развивать между Советским Сою
зом и Иорданией взаимовыгодные 
связи в экономической, культур
ной, политической и других обла
стях.

Во время пребывания в Москве 
короля Хусейна Бен Талала было 
подписано соглашение о культур
ном и научном сотрудничестве 
между Советским Союзом и Иор
данией.

Король Иордании от имени Иор
дании и ее народа принес теплые 
поздравления народу и правитель
ству Советского Союза с предстоя
щим 50-летием Великой Октябрь
ской социалистической революции 
и выразил пожелание процветания 
и новых успехов Советскому Сою
зу.

Иорданская сторона выразила 
благодарность Президиуму Вер
ховного Совета СССР и Советско
му правительству за оказанный 
ими радушный прием и внимание, 
оценив это как проявление чувств 
дружбы со стороны советского на
рода к народу Иордании.

В заключение коммюнике гово
рится, что король Хусейн Бен Та
лал передал приглашение Предсе
дателю Президиума Верховного 
СО'Вета СССР Н. В. Подгорному 
посетить Иорданию. Приглашение 
было принято с признательностью. 
Время визита будет согласовано 
по дипломатическим каналам.

(ТАСС).
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i  ГОВОРЯТ СТРОИТЕЛИ  
I  Н О В О Й  Т Р А С С Ы троллейбусы просятся в рейс

о н и  Б Ы Л И  П Е Р В Ы М И '  м » н т а ж н ы е  р а б о т ы
п о д х о д я т  к кон ц уПарни из бригады Велоди Ко. 

жемина были первыми, кто при
шел «а  строительство троллей
бусного депо. Нх встретило 
поле, покрытое полуметро
вым слоем грязного снега. Ре
бята постояли, поглядели на эту 
«красоту». И засучили рукава. 
Через сутки пятигектарную пло
щадку огородили легким забо
ром. А на нем появился ан
шлаг,, извещающий о начале 
строительства троллейбусного 
депо.

С тех пор бригада Владимира 
Кожемнна со строительства

депо никуда не уходила. 
Работа у ребят — одна из 
самых ответственных: бето
нирование дорог. И выпол
няют они ее аккуратно. Возь
мем бетонщика Володю Зелин
ского. В своем деле это «ас». 
А  Виктор Жучков или Влади
мир Вескоровный, или Сергей 
Середшн— трудно кому-либо 
отдать предпочтение.

Бригада стремится завоевать 
звание бригады имени пятидеся
тилетия Советской власти. Я не 
сомневакюь, что этой цели они 
добьются. Для них рубеж— не

норма, а обязательства, кото
рые взяла в честь юбилейного 
года. Слово ребята держат 
крепко. Все они учатся, рабо
тают над соверщенстБованием 
своего мастерства, умеют куль
турно проводить свой досуг. 
Все увлекаются музыкой.

Я горжусь бригадой Влади- 
.мнра Коже.мина. Именно ру
ками таких парней нал1 уеда
лось в рекордный срок, несмо
тря на очень большие трудчо- 
С1‘и. поставить троллейбусное 
депо.

А. ЧЕМЕРИС, 
начальник участка СМУ № 8.

Д Л Я  С Е Б Я  С Т Р О И М
Строители троллейбусного депо несут юби

лейную вахту. По две нормы в смену вы
полняет на монтажных работах передовая 
бригада монтажников СМУ-8 под руководст
вом прораба Владимира Алексеевича Яруно- 
ва.

НА СНИМКЕ— монтажники СМУ.8 (слева 
направо): прораб В. Ярунов, В. Рябович, 
В. Куцко, А. Путинцев, В. Воронин, И. Соло
довников.

Фото в. Ефименко.

ЗА НАМИ ЗАДЕРЖКИ НЕ БУДЕТ
Наша бригада отделочников 

работает в строительном управ
лении № 1 треста «Томскпром- 
строй».

Много объектов строится на
шим управ.чением, но самым ин
тересным, или, как у нас гово
рят, объектом номер один, яв
ляется строительство троллей
буса. Это потому,'ЧТО троллей
бус строится всеми и для всех; 
он должен быть построен всего 
за шесть-семь месяцев — в рё- 
кордяо короткий срок.

Эго будет прекрасный пода
рок всем томичам в пятидеся- 
тилетиий юбилей Великого Ок
тября.

На строительстве тяговых

подстанций, диспегчерсних с па
вильонами, строительстве фун- 
даменто-в под опоры и друптх 
работах - трудились паши «ну- 
■тевини» — бригады тт. Белаша.. 
Ильченко, Ледяева, каменщики 
из бригад Лопатина и Бонда
ренко, стекольщики из бригады 
Щукина и многие другие. Все 
ребята работали, что называет
ся, с огоньком. То, что полага
лось делать за двое-трое суток, 
делали за смену. Если надо, не 
уходили домой, пока не был 
подготовлен фронт д.тя следую
щих работ.

И никто никогда не жало
вался: знали, что стройка эта 
народная и что от наших уси

лии, энергии, желания, наконец, 
простой добросовестности за
висит ее успех. Н мы очень до
вольны тем, что никого не под
вели.

Сейчас основные сооружения 
построены. Наша бригада— ею 
руководит Виктор Усольцев— 
ведет штукатурные - и малярные' 
работы на павильонах и под- 
стаяция.х. Все делаем с удоволь
ствием и радость.ю. Заверяем: 
из-за нас задержки с пуском 
троллейбуса не будет.

В. КРИКЛИНА, Е. ЛУКИ
НА, М. ЛУЦКОВСКАЯ,
В. МИКУЛИЧ, члены 

бригады отделочников СУ-1 
треста «Томскпромстрой».

Строительство троллейбуса 
— дело непростое и нелегкое. 
Откровенно сказать, когда в го
роде пошли разговоры о соору
жении к 7 ноября троллейбуса, 
я в это не очень-то верил. Ведь 
по-доброму строить троллей
бусную линию такой протяжен
ности надо по .меньшей мере 
год, а тут захотели сделать это 
за каких-то полгода. Даже ког
да мы приступили- к работам, 
и то их объем казался таким 
огромным, что оторопь брала.

Времени у нас было очень 
мало, поэтому пришлось под
нажать. Мы строим .ливневую 
канализацию. Сделали ливаев- 
ку на углу проспекта имени 
Фрунзе и улицы Белинского, 
на углу улицы Красноармейской 
и проспекта имени Фрунзе, по 
проспекту имени Ленина — от 
Спортивного до То.мского пере
улка, дальше — на углу про
спекта н.мени'Ленина и переул
ка Подгорного и во многих ДРУ
ГИХ местах. Зачастую приходи

лось работать по полторы сме
ны. Конечно, никто нас не 
заставлял работать сверхуроч
но. Мы сами понимали, 
что, если не управимся 
с ливневкой за теплое время 
года н не будем использовать 
почти весь летний световой 
день, може.м подвести других 
строигеле!!. И ребята— Диннер, 
Ковязин, Суханов и другие тру. 
дились на совесть.

Теперь дело подходит к кон
цу. Мы довольны, что внесли 
свою долю труда в эту народ
ную _ стройку.

Отрадно OTiMei-ить, что гор- 
ко.м.хоз, HaKOiHen,. отрешился от 
вредной практики некапитально
го строительства подземных 
комл1уникаций. Раньше как бы
вало? Заасфальтируют улицу. 
Не пройдет и двух месяцев, 
смотришь, ее уже снова раско
пали: где-то кто-то забыл про
ложить подземный кабель. 
Нынче п^юектом благоуст

ройства проспектов имени 
Ленияа и имени Фрунзе бы
ло предусмотрено строитель
ство всех подземных ко.мму- 
никаций на 10— 15 ближайших 
.лет. Предположил!, надо будет 
построить где-то новый ливне
вый коллектор. Пожалуйста, 
строй и подключай его — пере
ходы через проспекты уже го
товы. Так что в этом случае 
рыть улицу не надо. Именно 
так и дальше надо делать. 
CrjDO'HTb на.Л! предстоит все 
больше и бачьше.

Нынешний троллейбус-это 
первая его очередь. Щотом, ьи- ■ 
ди.мо, потянем эту линию даль- 
nie, на поселок Новый.

Постараемся и впредь рабо
тать так же хорошо. Для себя 
же делаел!. Каждый из нас че- 
пре.мешш будет пользоваться 
этим новым в нашем городе ви
дом транспорта.

В. БЫКОВ, 
мастер спецуправлення 
«Гндродормост».в  * -----------  yjj л. ''.1. * /Г ,
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СКОРО п о  ПРОСПЕКТАМ 
ГОРОДА ПРОЙДУТ ПЕРВЫЕ 
ТРОЛЛЕЙБУСЫ, А СЕЙЧАС 
ПОЛНЫМ ХОДОМ ИДУТ 
МОНТАЖНЫЕ РАБОТЫ НА 
ПРОСПЕКТЕ ИМЕНИ В. И. 
ЛЕНИНА ПОДХОДИТ К КОН
ЦУ ПОДВЕСКА КОНТАКТ
НОЙ СЕТИ. ЗДЕСЬ ОТЛИЧ
НЫХ УСПЕХОВ ДОБИЛИСЬ 
МОНТАЖНИКИ ИЗ УПРАВ
ЛЕНИЯ «СИБЭЛЕКТРОМОН- 
ТАЖ» ВЛАДИМИР РАЗУ
МОВ И ВИКТОР КИСЕЛЕВ, 
КОТОРЫХ ВЫ ВИДИТЕ НА 
СНИМКЕ ЗА ПОДВЕСКОЙ 
ПОСЛЕДНИХ МЕТРОВ КОН
ТАКТНОЙ СЕТИ.

СТРОЙКА. ТЕМП, р а й и с п о л к о м
Сдается восьмиква'ртирныи дом. 

Кажется, хорошо? Кто-то отпразд
нует новоселье. И вот в райиспо.Л- 
коме снова и снова решают, кому 
же дать в перисто очередь,-,.к|ард 
тиру из списка острануждфощиХ- 
ся.

С жильем в Каргаске пока тугаэч| я сижу в кабинете заместителя
Поселок растет. Приезжает мно
го специалистов, и всем им hjok- 
но где-то жить. Жить пока негде. 
Хотя строят тоже много. Сейчас в 
«работе» неско.лько жилых вось
ми- и двенадцатиквартирных до
мов из бруса и кирпича, гостиница, 
кинотеатр, новые магазины. Раз
мах большой, и деньги отпущены 
немалые. Вроде бы, все в поряд-- 
ке — задержки нет. Но темпы не 
те, что надо.

В районе четыре строительные 
организации: прорабский рем-
стройучасток «Ремстройтреста». 
участки «Тбмсксельстроя», «Том- 
лесстроя» и строительный участок 
«Мегионгазстроя». И у всех у них 
«больным» местом являются сла
бая база и недостаток рабочей силы. 
Получается замкнутый круг. Нуж
но строить, осваивать отпущенные 
'средства, а людей не хватает. Бе
гут строители из одной организа
ции в другую. Бегут, конечно, ту
да, где обеспечивают, жилье.м.

Ллшше положение в «Мегионгаз- 
стро'е». На окраине Каргаска стро
ится жилой поселок для Каргасок- 
ской экспедиции. Руководители 
стро11участка не испытывают осо
бой нужды в рабочей силе. Боль
шую помощь оказывают им сту
денты, работающие на строитель
стве. Участок «Мегионгазстроя» 
создает хорошую строительную ба
зу, сооруя{ает склады, гаражи и 
жилой фонд, ведет подготовку 
строительных кадров.

Руководители же других строй
участков разводят руками и толь
ко успевают подписывать заявле
ния рабочих об увольнении. Жа
луется начальник участка «Томск- 
сельстроя» Я. Т. Качаев:

— Из ста десяти человек на се
годня осталось только 62. И зара
ботки неплохие, — сетует он. — 
Жить, людям негде. Не можел4 обе
спечить жилплощадью даже спе
циалистов. Не могу привлечь и ра
бочих по найму. План все-таки вы
полняем. но с большими трудно
стями. Опять же не хватает тран
спорта, гравия. Зачастую бывают 
задержки из-за несвоевременной 
доставки стройматериалов на объ
екты.

На нехватку транспорта, рабочей 
силы и стройматериалов жалуются 
и руководители прорабского участ
ка «Томлесстроя».

Спрашивается: а причем тут
райисполком? Да при'го.м, что он 
как местный орган власти, не мо
жет быть не озабочен строительст
вом. а значит, и не может не за
ниматься решением тех проблем, 
что тормозят это Ьамое строитель
ство.

Было бы неправильно сказать, 
что работники Каргасокского рай- 
испол:;ома плохо и мало помогают 
строителя.м. Нет, с помощью де
путатов н средств, данных в руки 
районнол1у Совету депутатов тру
дящихся, он оказывает влияние 
на работу строительных органи
заций, на сооружение новых до
рог. развитие всего сложного и 
.многоотраслевого хозяйства' рай
она. Но работники райисполкома 
не всегда за.мечают и не настойчи

во добиваются устранения больших 
недостатков в самом ходе строи
тельства. Сл1ирились или свык
лись с досадны.ми неурядицами,

I которых во мнргом 
ускорить те.мпы стрЬ-

1̂тельства.

председателя райисполкома Л. Б. 
Дубровина. Он живет в Каргаске 
не первый год и, вероятно, поэтому 
с какой-то внутренней радостью 
переживает сейчас бурное разв'И- 
тие поселка. Он делится своими 
радостями и огорчениями.

Развивается разведка недр, орга
низуются совхозы, растет строи
тельство в селах района, но... 
опять те же жалобы па нехватку 
рабочей силы и строй.материалов.

В районе два леспромхоза. Есть 
шпалозаводы в Вертикосе и Но- 
во-Югнне. Кажется, чего проще 
строителям получатъ от них гото
вый строительный брус. Шгчего 
подобного. Строительный брус 
в Каргасок везут из Томска и Кол- 
пашева. Зато из Каргаска в Толшк 
идут баржи со шпалами. В К'а.рга- 
сок везут кирпич, сборные дома, 
оконные- рамы, . двери, половую 
рейку. Но ведь многое из этого 
можно , бы изготавливать на месте. 
Те же двери, рамы, половую рей
ку, тем бол‘ее строительный брус. 
Правда, каргасокцы создали не
большую л!астерскую, где стали 
делать оконные рамы, двери, Но 
пока все это в мизерном количест
ве.

Райисполком делал несколько 
попыток, чтобы организовать по
делку бруса, что называется, дома, 
но не довел дела до конца. Запро
тестовали некоторые руководители 
областных организации, и карга
сокцы успокоились. Теперь гово
рят: областному начальству виднее, 
как лучше разрешить пробле
му встречных перевозок.

Можно было бы несколько уве
личить выпуск кирпича на мест
ном кирпичном заводе, но и до 
него у работников исполкома «ру
ки не дошли». Завод сезонный, 
небольигой' мощности. Но там 
очень плохо организован труд, в 
основном раб&тают летом учащи
еся старших классов. Все делается 
вручную. Правда, налгечено строи
тельство нового мощного кирпич
ного завода, но вступит он в 
строй не раньше, чем через два- 
три года. А  пока каргасокцы ве
зут кирпич из Томска и Новоси
бирска.

Совсем зря сброшен со счета та
кой резерв пополнения жилого 
фонда, как строительство жилья, 
так сказать, из. местных ресурсов 
и местны.ми силами. А  ведь можно 
было делать немало. Вот что рас
сказывает инспектор того же рай
исполкома Василий Силович Голе- 
щ;ихин:

— Раньше я был плотником. В 
тридцатых годах строил Каргасок, 
в том числе и «от это здание рай
исполкома. В те годы мы дома, 
правда, строили деревянные, да 
ггачего, в них люди и сейчас жи
вут и еще столько же будут жить. 
Больница, школа, районный Дом 
культуры, жилые до.ма, база рай
потребсоюза, рыбозавод и многие 
другие здания построены плотни
ками. которыми, KcraiTH сказать, 
руководил бывший в то время рай- 
исполко.чоБский отдел строитель
ства. Плотников было, человек 80,

это, кроме печников, стекольщи
ков, конопатчиков, столяров. Все 
мы делали сами, без подъемных 
кранов и завоза чего-либо извне. 
Нынешний кирпичный завод в то 
время обеспечивал все потребно
сти строительства.

Мы не склонны ратовать за до
военные .методы строительства и 
пропагандировать строительство 
жилья в деревянном исполнении. 
Но в пределах разумного дерев-чн- 
ные до.ма строить можно и нужно, 
причем силами местных жителей. 
Многие из сподвижников Голещи- 
хина могли бы «тряхлуть стари
ной» и, наверное, сумели бы ско
лотить пару-тройку плотницких 
бригад и при определенной мате
риальной заинтересованности кое-- 
что построить. Два, три. четыре 
дома, пара общежитий, сооружен
ные -этими бригадами, уже помог
ли бы в какой-то мере .разрядить 
очень напряженное положение с 
жильем в райцентре. Жаль, что 
этот резерв в Каргаске не. исполь
зуют.

Между тем дома такие были 
бы наверняка не дороже тех, ко
торые соорл’Ягаются из привозных 
материалов, Тем более что к со
хранности привозных строитель
ных материалов, прямо скажем, 
в Каргаске отношение наплева
тельское. Чтобы доказать это, 
дальше берега не пойдем. От при
стани в сторону рыбозавода он 
завален строительнылти материа
лами, которые лежат под откры
тым небом, омываются осеннилта 
дождями. Вот гора кирпича сва
ленного в беспорядке (это при 
очень большом «кирпичном голо
де» на стройках). Кирпич крошит
ся. ломаетс.ч. Лом так и остается на 
берегу, хотя каждый кирпич 6yi;- 
вально на вес золота —■ его же 
везли издалека! Рядом штабели 
мешков с цементом. Видно, что 
лежат они давно, .многие мешки 
разорваны. Цел1ент рассыпан на 
земле. А  его все подвозят и подво
зят на баржах.

Я слышал, как начальник уча
стка «То.мсксельстроя», разговари
вая с Томском по телефону, отка
зывался от цемента, .лютивируя 
свой отказ те.м, что цемент негде 
хранить и он все равно пропадет. 
Свалка из листов сухой штукатур
ки. Едва лп ее можно, будет ис
пользовать на строительстве. 
Обильные дожди испортили ее.

Тут же несколько железобетон
ных балок. Их вывели из строя, 
при неаккуратной разгрузке. Бал
ки потрескались. А  они очень 
нужны.

Нельзя без воз.мущен-ия наблю
дать, как выгружают сборные до
ма. С крутого берега в воду ва
лятся двери, оконные блоки, поло
вые доски. Обские волны уносят 
их от берега. И никому до этого 
нет .дела. Милиции не раз прихо
дилось задерживать охотников до 
государственных стройматериалов.

■Чтобы навести порядок в скла
дировании грузов, разве для это
го нужны кирпичные заводы, мно- 
го рабочих рук, жилье? Нет. Кро
ме желания, инициативы и хозяй
ского подхода к делу, ничего не 
надобно. Если бы райисполком за
нялся этой проблемой, он мог бы 
сохранить очень много дефицитных 
материалов и этим самым ускорить 
темпы строительства.

В. КАЗАНЦЕВ.
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19 сентября 1919 года к перрону Оренбургского железнодорожного вок
зала подошел агитпоезд, который возглавлял Председатель ВЦ И К  М . И, 
Калинин. Тогда только что была свята осада Оренбурга, прорван фронт бе
лых и одержана крупная победа над Колчаком. Приезд Всероссийского ста
росты в таких условиях был встречен как залог окопчате.хьной победы ре- 
полгоции на Урале.

Сейчас по же.хезным дорогам Оренбуржья идет агитпоезд «50 лет Ок- 
тября». Он повторяет маршрут Всероссийгкого старосты, а также продол
жает его до нояостроек, которых раньше нс было на карте.

В состав агитпоезда входят вагон-клуб, вагон-музей, выставка картин, 
вагон научно-технической пропаганды, медицинской консультации, бытового 
обслуживания и т. д. Заддча коллектива— показать в рассказать трудящим
ся, чего достигли наша страна н область за 50 лет Советской власти.

В коллективе агнтпоедд|)^^;свалифииированные лекторы, агитбригады, со- 
Чуоящце цз профе^1ш я ^ к ^ х  актеров н участников самодеятельности.

Т1А С Н И М К Е : агитпоезд прибыл на станцию Переволоцк. Перед рабо
чими н колхозниками Переволоцкого района выступили старые большевики 
—  ч.\ены коллектива агитпоезда. Артисты дали большой концерт. Агит- 
поеэд «50 лет Октября» продолжает свой путь...

Фото Б. Клипиницера. (Фотохроника Т А С С ).

ИЩИ... ПУСТОТУ
Природа не терпит пустоты. И  

все-таки, если внимательно иссле
довать недра земли, можно обна
ружить, что здесь в этом смысле 
не все в порядке. Именно этим в 
воспользовались грузинские геоло
ги в поисках хранилища для га
за. Недавно они нашли такой ре
зервуар недалеко от Тбилиси. Газ 
под землю закачают под большим 
давлением, от утечки его надежно 
защитит толстый слой глины.

На строительство этих резерву
аров не будет израсходовано ни 

одного кубометра стройматериалов. 
Их построит... взрыв. В глиняном 
пласте на глубине 50— 60 метров 
с помощью взрывчатки создадут 
свободное пространство. Объем 
хранилища будет зависеть от силы 
взрыва.

В естественных резервуарах, 
строительство которых в десять 
раз дешевле наземных, помимо 
нефтепродуктов и сжиженного га
за, можно хранить и минеральные 
удобрения.

Я . Г О Р Е Л О В , 
корр. Т А С С .

Погоду прогнозирует... 
т е л е ц е н т р

На башне Мурманского теле
центра начал работать самый се
верный в мире пункт высотных ме
теорологических наблюдений. <Юп- 
росив» при помощи дистанционной 
системы управления разнообраз
ные датчики, установленные на 
140-метровой высоте, получив 
оперативную информацию о темпе
ратуре воздуха и ветра в нижнем 
слое атмосферы, заполярные си
ноптики ежедневно получают воз
можность практически безоши

бочно прогнозировать погоду.
(Т А С С ).

« Е в г е н и й  О н е г и н »  
в спичечной коробке
Редкий экземпляр поэмы А . С. 

Пушкина «Евгений Онегин» хра
нит жительница Батуми, пенсио
нерка Назнко Чиджавадзе. Вся 
книга не больше спичечной короб
ки —  ее размеры 3,5 сантиметра.

Книга издана на заре нашего ве
ка в типографии А . С- Суворина, 
в Петербурге.

(Т А С С ).

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Н А  П О В Е С Т К Е  д н я - Л Е С О З А Г О Т О В К И
Как выполняется постановле

ние пленума обкома КПСС «О  
руководстве Молчановского и 
Первомайского райкомов КПСС 
партийными организациями, 
предприятйя.ми лесной промыш- 
•ленности»? Об этом шел раз
говор на очередном пленуме 
Молчановского райкома партии. 
Докладчик — первый секретарь 
райкома КПСС В. Д. Се.луянов 
и выступавшие в прениях отме
чали, что райком и первичные 
организации предприятий лес
ной промышленности добились 
некоторого оживления партийно- 
организационной работы. За 
9 месяцев этого года кандидата
ми в члены КПСС принято 29 
человек, из них 22 рабочих. 
Партийное влияние распростра
нено на больши11Ство производ
ственных , участков. Создано 
пять новых партийных групп. 
Улучшена учеба секретарей це
ховых организаций и партгруп
оргов. Повысилась авангардная 
роль коммунистов на производ
стве. Они не только активно 
участвуют в юбилейно.м сорев
новании, но и добиваются его 
действенности.

Улучшение организационно
партийной работы положительно 
сказывается на производствен
ных делах. На предприятиях ме
ханизируются трудоемкие про
цессы. внедряются передовые 
методы труда. На Золотушин
ском лесопункте внедрен чел
ночный метод разработки лесо
сек. Член райкома КПСС брига
дир ко.мплексной бригады этого 
пункта В. И. Прекурат сообщил, 
что новый метод позволит кол
лективу заготовить в юбилейном

году не 21, а 24 тысячи кубо
метров древесины. В строитель
ном управлении № 25 распро
страняется аккордно-нре.миаль- 
ная оплата труда. Во все цехи 
лесных предприятий и стройуп
равление пришел хозрасчет. 
Коллективы. Могочинскрго ле
созавода, Молчановского. лес
промхоза и сплавной -конторы 
восьмимесячный план выполни
ли на 106 процентов и произве
ли свер.хплановой продукции на 
395 тысяч рублей. Возросла 
производительность труда, сни
зилась себестоимость продук-. 
ции. План строительно-монтаж
ных работ стройуправление 
№ 25 выполнило на 122 
процента.

Коммунисты отметили также, 
что некоторые требования по
становления пленума обкома 
партии выполняются медленно. 
Резервы увеличения выпуска' 
продукции и повышения ее каче
ства еще используются слабо. 
На лесозаводе высок процент 
выпуска необрезных пиломате
риалов. В Сулзатском лесопунк
те Молчановского леспромхоза 
медленно внедряется челночный 
метод разработки лесосек, сла
бо распространяется опыт пере
довых комплексных бригад В. И. 
Прекурата и И, Д. Басова. В ре
зультате большинство комплек
сных бригад пункта не выпол
няет принятых обязательств. 
Крупные недостатки имеются в 
капитальном строительстве, сры
ваются сроки сдачи в эксплуа
тацию производственных и куль
турно-бытовых объектов. На 
Могочинском лесозаводе и в 
■Усть-Чулымсной сплавной кон
торе пассивно работают первич

ные организации НТО, ВОИР, 
бюро экономического анализа, 
слабо ведется экономическая 
учеба рабочих.

Партком ■Усть-Чулымской 
сплавной конторы не принял 
необходимых мер по повышению 
боевитости цеховых организаций, 
и групп. Редки семинары их 
вожаков. Некоторые партийные 
организации не добились улуч
шения массово-политической ра
боты. Бездействуют политин
форматоры, отдельные инженер
но-технические работники не 
выступают с лекциями и беседа
ми. Слабо используется стенная 
печать. Не изжит формализм в 
соревновании, в стройуправле
нии не обеспечена широкая 
гласность результатов труда.'

На пленуме отмечались недо
статки в культурно-бытовом об
служивании. В населенных 
пунктах лесозаготовителей быва
ют перебои в торговле свежим 
мясом, колбасными . изделиями, 
молочными продуктами и овоща
ми. Немало претензий предъяв
ляют рабочие к мастерским бы
тового обслуживания. Партий
ные организации, рабочие коми
теты, Могочинский поселковый 
и сельский Советы депутатов 
трудящихся не проявляют на
стойчивости и инициативы в 
решении этих вопросов.

Пленум райкома КПСС наме
тил меры по дальнейшему улуч
шению партийно-организацион
ной и массово-политической ра
боты на предприятиях лесной 
промышленности.

И. ГАЛКИН,
зав. орготделом Молчанов
ского райкома КПСС.

ОТ КОМИТЕТА ПО ЛЕНИНСКИМ И ГОСУДАРСТВЕННЫМ ПРЕМИЯМ 
СССР В ОБЛАСТИ ЛИТЕРАТУРЫ, ИСКУССТВА И АРХИТЕКТУРЫ

Прием кандидатур производится доКомитет по Ленинским и Государственным пре
миям СССР в области литературы, искусства и ар
хитектуры начал прием работ на соискание Госу
дарственных премий СССР 1968 года. К рассмот
рению прнН'Имаются наиболее талантливые, высо- 
ко'идейяые произведения литературы и искусства, 
оригинальные и экономичные архитектурные соору
жения.

Работы представляются государственными, твор
ческими , и общественными организациями.

15 декабря
с. г. Принимаются работы, опубликовавные (испол
ненные, сооруженные) до 15 июня с. г.
- По всем вопросам, связанным с выдвижением и 

оформлением документов, обращаться в Комитет по 
Ленинским и Государстве«ным премия.м СССР в 
Области литературы, искусства и архитектуры по 
адресу: Москва К-5Р, Неглинная ул., 15, тел.
БЗ-44-67, БЗ-19-30.
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ПЕРВАЯ 
В НАРЫМЕ

М о л ч а н о в ск о й  
с р е д н е й  ш коле  

сегодня 100 лет
Вниз по Оби уже холодно. Ду

ют резкие ветры, иногда пролета-, 
ет снег. Холодами молчановские 
шко.\ьники обеспокоены сейчас 
больше всего. Только бы продер
жались рветы! Школе много надо 
цветов. Со всей страны съезжа
ются гости. Как их встречать без 
ярких букетов!

«В  селе Молчанове в году 
1867 -м открыта школа граждан
ского ведомства.

При оной 1 законоучитель и 1 
учительница».

(И з  справочной книги Томской 
епархии).

Молчановские уч^|теля и пред
ставить себе не могут: как так —  
«1 законоучитель и 1 учительни
ца»? Сейчас сорок учителей и 
учительниц едва справляются с 
учебной программой. Как ни гово
ри —  средняя шко.\а, семьсот уча
щихся.

Праздник Молчановской щколы 
первой в Нарымском крае —  

праздник народного образования 
всего томского Приобья. Со всех 
концов страны, из Томска,, из 
районов нашей области в школу 
пришли теплые письма, телеграм- 
.мы. Со всех концов страны, из 
районов нашей области съехались 
выпускники разных лет. Среди 
воспитанников школы —  кандидат 
химических наук Б. Марьянов, ко
торый работает сейчас в Уфе, кан
дидат сельскохозяйственных наук 
В. Синявский —  он заведует агро
биологической станцией в Орен
буржье. Из г. Волжского приехал 
инженер И. Шершнев, из Кемеро
ва —  учительница Р. Иванова, из 
Красноярска —  инженер Н. Сысо
ев. Приехало много других выпу
скников и гостей.

Сегодня вечерам у входа в на
рядное двухэтажное здание их тор
жественно встретят нынешние уче
ники и учителя. Это будет встре
ча людей самых разных поколе
ний, которым открыла дверь в 
большую жизнь родная школа. В 
Молчанове и сейчас живут те, кто 
в ней учился еще до революции. 
Член партии с 1922 года Е. И. 
Жульте, входившая в молчанов- 
ский отряд Ч О Н . А . И. Сергеев—  
участник подавления банды Оли- 
ферова в Нарымском крае, старый 
колхозный пчеловод Е. Ф . Анд
реев, который с похвальной грамо
той в 1903 году закончил «школу 
гражданского ведомства» в М ол
чанове.

К столетне.му юбилею учителя 
и ученики готовились без малого 
два года. Сегодня откроются две
ри комнаты-музея В. И. Ленина, 
.школьного краеведческого музея. 
Н а стендах этого музея —  почти 
триста фотографий земляков —  
борцов за Советскую власть в Си
бири, участников Великой Отече-' 
ственной войны, лучших тружени
ков района. За активную работу 
по патриотическому воспитанию 
Молчановская среднг(я школа на
граждена Почетной грамотой Том
ского обкома В Л К С М .

Праздник сегодня не кончится. 
Завтра ученики, учителя и гости 
снова соберутся в школе. Они бу
дут садить деревья —  зало
жат аллею в честь 50-летия Вели
кого Октября. После этого воспи
танники разных лет и нынешние 
учащиеся все вместе пойдут к 
обелиску борцам за власть Со
ветов в Сибири. Они почтят па
мять своих односельчан, тех, кто 
не может присутствовать на сто
летии родной школы, кто отда л 
свою жизнь за счастье народа.

Р. РОМАНОВ,
с. Молчанове.

МИ Р  о  С Т Р А Н Е  О К Т Я Б Р Я
Что дал народам Великий Октябрь, чего добился Советский 

Союз за 50 лет — об этом и .многом другом рассказывают в 
беседах с корреспондентами ТАСС наши зарубежные гости.

Это люди различных политических взглядов и профессий. С 
разной целью приехали они в СССР, но каждый увозит домой 
богатые впечатления о советской действительности, каждый 
открыл для себя много нового.

Советский человек- 
новый человек

Пантелей Зарев — академик 
Болгарской Академии наук. 
Прежде чем стать ученым, ака
демиком, он прожил большую 
жизнь революционера-подполь- 
щика. Каждый день, каждый 
час его подстерегала опас. 
кость.

Собственными глазами я 
видел царизм и фашизм, — го
ворит П. Зарев. ^  Поэтому мне 
понятно, что дала Октябрьская 
революция людям земного ша
ра.

Великий Октябрь стал новой 
эпохой в жизни болгарского на
рода. Каждая весточка из ъй- 
шей страны, каждая советская, 
книга были для нас открытием

нового мира. Наш народ веегда 
равнялся на вас. Во время вто
рой мировой войны наиболее 
отличившимся болгарским пар
тизанам присваивали имена 
Павки Корчагина или Чапаева. 
Это расценивалось как высокая 
награда.

Всякий раз я с сердечным 
волнением приезжаю в Совет
ский Союз. Начиная с 1947 го
да, мне довелось бывать здесь 
неоднократно. Для меня ваша 
страна— хорошо знакомая, го
рячо любимая книга, Я снова 
и снова с интересом читаю и 
перечитываю ее.

За эти годы Москва стала 
выше, светлее. В ее архитекту
ре появилось что-то воздушное. 
Улицы яркие, праздничные. 
.Пюди одеты лучше, элегантнее, 
чем 20 лет назад. Вашему горо
ду есть чем гордиться.

Лицо г(^рода для меня— книж
ные магазины. Насколько боль
ше стало их сейчас в Москве!

И насколько разнообразнее вы
бор дниг! Это не случайно. Со
ветский народ живет богатой 
духовной жизнью. _ Каждая 
встреча с советскими учены.ми 
становится для меня событием.

На .меня большое впечатле
ние производит готовность со
ветских людей поделиться тем, 
что они знают, что имеют. Это 
— характерная черта вашего на
рода, которую он пронес через 
историю. Большая духовная 
щедрость всегда отличала рус
ских людей.

Революция развила и обога
тила характер народа. За пять
десят лет Советской власти' че
ловек вырос, революционный 
подъем стал гармонично соче
таться в нем с целеустремлен
ностью, широта размаха—-с об
думанностью поступков. Совет
ский человек сегодняшнего дня 
— это новый человек в мировой 
истории.

С С С Р -
знаменосец мира

Айвор Монтегю — англий
ский общественный . деятель, 
участник рабочего движения с 
1917 года, член Компартии 
Англии с 1931 года. А. Монте
гю — член бюро Всемирного 
Совета Мира, лауреат между
народной Ленинской премии

«За укрепление мира между 
народами».

— Впервые,— говорит Айвор 
Монтегю, — я приехал в Моск
ву в 1925 году. Тогда в городе 
были в основном одноэтажные 
домики, а на улицах — только 
трамвай. Не было автобусов. 
Не говорю уже о метро, о том 
са.мом Московском метро, кото
рое сейчас по праву считается 
лучшим в мире.

С тех пор я посещал Совет
ский Союз так часто, что даже 
не могу сосчитать, сколько раз. 
За это время в вашей стране, 
да и во всел1 мире, многое из
менилось.

Ширится и углубляется ми
ровое движение борцов за мир, 
Все громче звучат голоса про
теста против войны, все эффек
тивнее сказываются действия 
прогрессивных организаций в 
капиталистических стртнах. На
ступил новый этап в борьбе за 
мир, В этом огромная заслуга 
вашей страны — знаменосца 
мира.

Начиная с 1917 года. нам 
каждый день внушали, что Со
ветский Союз скоро погибнет. 
Много лег мы слышали одно и 
то же, но жизнь опровергала 
всякие россказни. СССР не 
только существует, он добился 
грандиозных успехов.

Мир видит теперь, что соци
алистическое государство — не 
утопия, а реальное общество, 
которое развивается, успевдно 
решает труднейшие проблемы.

И это доказывает, что мцр мож
но изменить, что его можно сде
лать гораздо лучше.

Наука и Сибирь
Аурэлнв Печчеи, президент 

административного совета фир. 
мы «Оливетти», чдстый гость 
нашей страны. Он приезжает в 
Советский Союз по делам фир
мы, которая сов.местно с совет, 
екими организациями разраба. 
тывает и внедряет автоматизи
рованные системы обработки 
экономической иифорктации.

— Впечатления? — повто
ряет он наш вопрос. — Я рас
скажу вам прежде всего о тех, 
которые оставили у меня недав
ние встречи с советскими уче
ными, работающими в Академ
городке в Новосибирске. Неза
бываем сам Академго-родок, 
кварталы которого так органи
чески вписаны в величествен
ную сибирскую природу. Соче
тание зданий с лесом удиви
тельно красиво.

Обращает на себя внимание 
молодость сотрудников, работа
ющих в Сибирском отделении 
Академии наук Советского Со
юза. Они отметили десятиле
тие со дня постановления пра
вительства об организации Си
бирского отделения и строитель
ства для него научного городкаТ 
Срок сравнительно небольшой, 
но и за это время создан заме
чательный коллектив, ведутся

интереснейшие работы. Коллек
тив исследователей воодушев
лен тем, что перед ним стоит, 
такая гигантская задача, как 
освоение сибирских богатств.

Я беседо-вал с учеными, воз- • 
вратившимцея из трехмесячной . 
командировки по Сибири, рабо
тающими над самыми различ-, 
нььми проблемами, — они от
дают все свои силы этой работе, 
проникнуты огромным чувством 
ответетвеяности. Это — люди 
глубоко человечные, люди 
очень болышгх знаний. Они 
могут служить образцом сов
ременного ученого, человека.

Успехи в освоении Сибири, 
говорит Печчеи, свидетельству
ют об огромных возможностях 
нынешнего поколения, которое, , 
будучи вооружено могучей сов
ременной техникой, решает, 
так сказать, на новом уровне из
вечные .задачи, стоящие перед 
человеком в борьбе с сурювой 
природой.

Мы поинтересовались, когда 
А. Печчеи впервые приехал в 
Советский Союз. Бизнесмен за
думался.

— Это было в 1929 году, —■ 
сказал он. — Я был тогда сту- 
деято.м. Поездка явилась при
зом на конкурсе, который про- , 
водила одна общественная ор
ганизация, содействовавшая 
морским путешествиям. По ус
ловиям я м̂ ог избрать поездку 
на итальянском пароходе в лю- 
бо.м направлении, Выбрал 
СССР, ибо тема моей диплом
ной работы имела прямое отно-. 
шение к новой экономической 
политике, провозглащеиной в 
России. Меня интересовало со
циалистическое строительство в 
такой громадной стране.

(ТАСС).

М ЕСЯЧН И К М О Н ГО Л О -С О В ЕТС К О Й - ДРУ Ж БЫ

ДЕМОКРАТИЧЕСКАЯ РЕСПУБЛИКА ВЬЕТНАМ. Населе
ние Хайфона мужественно отражает воздушные атаки амери
канских агрессоров. В городе продолжается нормальная жизнь. 
Полным ходом идет разгрузка судов в порту.

НА СНИМКЕ: советское судно «Перекоп» у причала.
Фотчз л. Портера. (Фотохроника ТАСС).

У С П Е Х  К О М М У Н И С Т О В  Ф Р А Н Ц И И
ПАРИЖ, 5 октября. (ТАСС). 

Впервые во Франции «два ком
муниста избраны председателя
ми генеральных советов в двух 
департаментах парижского рай
она Сена— Сен-Дени и Раль- 
де-Марн. В других депар
таментах коммунисты и чле
ны федерации демократи
ческих ' и социалистических ле
вых сил вошли в состав бюро

генеральных советов. Анализи
руя результаты кантональных 
выборов, состоявшихся во Фран
ции 24 сентября и 1 октября, га
зета «Юманите» подчеркивает, 
что союз левых сил, который 
обеспечил левым партиям зна
чительное укрепление своих по
зиций, сыграл положительную 
роль и во время избрания пред
седателей генеральных советов.

УЛАН  - БАТОР. 
Здесь торжественно 
открыт месячник мон
голо-советской дружбы 
и декады культуры 
Азерба й д ж а н с к о й  
ССР. На церемонии 
открытия присутство
вали первый секретарь 
ЦК МНРП. председа
тель Совета министров 
МНР Ю. Цеденбал, 
председатель Президи
ума Великого народно
го хурала Ж. Самбу и 
другие руководители 
МНРП и правительст
ва МНР.

С докладом о,,месяч-
нике .-еовет-

. екой дружбы выступил 
. заведующий идеологи
ческим отделом ЦК 
МНРП Г. Очирбат.

Братская дружба 
народов Монголии и 
Советского Союза, 
подчеркнул Очирбат, 
прошла сурорые испы
тания вре,мерем и це- 
уклонно развивается и 
укрепляется на благо 
строительства социа
лизма и коммуниз.ма в 
наших странах, в инте
ресах мира п дружбы 
между народами. Эта 
дружба вечна, неруши
ма. — сказал он,— как 
вечен сам народ. Наша

дружба отвечала и от
вечает интересам на
родов обеих стран. 
Вместе с тем она от
вечает интересам един
ства всего социалисти
ческого содружества.

Клика Мао Цзэ-ду- 
на. проводя позорную 
кампанию рнтисоветиф 

'ма и р'а.зобвденйя един
ства коммунистическо
го движения, от.ме- 
тил докладчик, яро
стно клевещет против 
нашей страны, против 
.люнголо - советской 
дружбы. Но реальная 
действительность опро
вергает эти злостные

'измыш.тения. Полуве
ковая история монго
ло-советских отноше
ний со всей очевидно
стью показала, что со
ветский народ являет
ся самым верным дру
гом монгольского на
рода. Наш народ 
гордится ртой друж
бой и дорожит ею, 
как святыней, как 
одним из величайших 
завоеваний нашей рево
люции.

С приветственной 
речью на собрании вы
ступил посол СССР в 
МНР Л. Н. Соловьев.

, (тдсс).-
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И Т О Г И - К А Ж Д Ы Й  Д Е Н Ь
Всем нам знакомо по

нятие: заработная пла
та., В производст
венной жизни любого 
предприятия за этим по
нятием скрывается одна 
из крупных статей зат
рат. На нашем заводе, 
например, удельный вес 
зарплаты в общих рас
ходах составляет 27 
процентов. Поэтому ну
жно чутко относиться к 
фонду зарплаты. Его 
превышение сразу ска
зывается на себестоимо
сти продукции.

В условиях хозяйст
венной реформы конт
роль над зарплатой ос
лабляется. Причин мно-' 
го. Раньше такие пока
затели, как средняя зар
плата, численность пер
сонала, производитель
ность труда, планирова
лись предприятию. Те
перь нет. Отсюда возни
кает вопрос: каким об
разом следить за расхо
дованием зарплаты? 
Старыми методами? Яв
но ничего не получится. 
Опасность перерасхода 
будет все время висеть 
над предприятием.

Специалисты завода 
задумались, все взвеси
ли и решили вводить 
ежедневный контроль 
расхода зарплаты. Но на 
их пути оказалось много 
преград. Нормативный 
метод учета? Не внед

рен. Потери от брака в 
рублях? Не учитывают
ся. Малейшие изменения 
в незавершенном произ
водстве? Трудноулови
мы. Электронно-вычис
лительная техника? На 
заводе небольшая ма
шинно-счетная станция.

Обойти эти тоудности 
помогло разделение про- 
бле.мы на три направле-. 
ния. Во-первых, опре
деление . затрат, по пря
мому сдельному фонду 
зарплаты. Во-вторых, 
получение информации о 
расходе тарифного фон
да. И в-третьих, учет 
затрат на доплаты и от
пуска.

Однако некоторое вре
мя происходила борьба 
двух точек зрения. В 
каком масштабе конт
ролировать фонд зарпла
ты? Одни предлагали 
в.зять весь завод, другие 
ограничивались цехом, 
участком. Последние 
ссылались на самона
стройку цеховых кол
лективов, утверждали, 
что материальная заин
тересованность началь
ников цехов и мастеров 
обеспечит эффективнцсть 
производства, соединив 
отдельные интересы в 
общий. В отличие от 
них сторонники «завод
ского масштаба» пола
гались на администриро
вание и недооценивали

роль экономических ры
чагов. Победили те, кто 
требовал невмешательст
ва штабного персона
ла предприятия.

К концу прошлого го
да ежедневный учет зар
платы с успехом внед
рили во всех основных 
цехах. Интересно от
метить, что в мехащиче- 
ских, сборочном, штам
повочном и малярном 
цехах исчезли сдельные 
наряды. Теперь рабочие 
получают сменные за
дания- После окончания 
работы листки с зада
ниями сдаются норми
ровщикам для расценки. 
Цехи по установленному 
графику отправ.ляют их 
на машинно-счетную 
станцию и получают спе
циальные табуляграммы. 
Дневной заработок каж
дого рабочего и сумма 
зарплаты по цеху изве
стны, и можно тотчас 
принять необходимые 
меры.

В нынешнем году мы 
ведем эксперименты _ 
ежедневного учета зар
платы во вспомогатель
ных цехах. Особенно 
тяжело приходится в 
инструментальном и ре- 
монтно - механическом 
цехах, где производст
венный цикл больше, 
чем в выпускающих це
хах.

Получаемая оператив-^

нал информация ценна 
не только для контроля 
над плохо управляе
мым при работе в но
вых условиях фондом 
зарплаты. Она представ- 
.дяет большой интерес и 
в качестве характери
стики организации про
изводства, а также вы
полнения суточного гра
фика выпуска продук
ции. Например, сравнив 
диаграммы ежедневной 
зарплаты и готовой про
дукции, можно увидеть, 
что загрузка оборудова
ния .равномерная, а рит
ма нет. В чем дело, ведь 
«штурма» в заготови
тельных цехах не было. 
Причина неритмичной 
работы — плохая комп
лектация на сборочных 
участках из-за несин- 
хронности производст
венных графиков. Па
дение кривой на диаг
рамме расхода зарплаты 
означает уменьшение 
страховых заделов. И 
так далее.

Используя оператив
ный учет зарплаты, за
вод в этом году не имел 
ее перерасхода. Это — 
самое главное преиму
щество, которое мы по
лучили благодаря тако
му учету.

В. ГАГА,
начальник отдела 

организации труда и 
зарплаты завода

«Сибэлектромотор».

ПОЛОЖЕНИЕ В НИГЕРИИ
ЛАГОС, 6 октября. (ТАСС). 

Войска федерального правитель
ства Нигерии овладели вчера дву
мя населенными пунктами — Уму- 
неде и Огуаши-Уку, расположен
ными к востоку от ранее занятого 
ими города Агбор (Средне-Запад
ный штат).

Об этом говорится в опублико
ванном здесь сообщении федераль
ного правительства.

В сообщениях о военных дей
ствиях федеральных вооруженных 
сил на этом направлении говорит
ся также, что восточнонигерийские 
войска отступают к реке Нигер.

В столице Восточной Нигерии 
Энугу федеральные войска про
должали вчера операции по ликви
дации очагов сопротивления. От
ряды федеральных войск заняли 
Энугу 4 октября после массиро
ванных воздушных налетов к арт
подготовки.

Аресты в Греции
ПАРИЖ, 5 октября. (ТАСС). В 

Греции продолжаются аресты про
тивников военной хунты. Как со
общает агентство Франс Пресс, 
по подозрению в организации 
взрывов в греческой столице на 
днях были арестованы 60 человек. 
.Арестованным угрожает суд воен
ного тр:иб5'нала и суровые при
говоры.

Антикубинская возня в
НЬЮ-ЙОРК, в конгрессе Сое

диненных Штатов продолжается 
антикубинская возня. Член палаты 
представителей Клод Пеппер внес 
в конгресс законопроект, преду- 
Саматривагощий «  уничтожение ком
мунистического режима Кубы лю- 
бы.ми средствами».

Законопроект официально еще 
не рассматривался, но кубинские 
контрреволюционеры изо всех сил

стараются сейчас склонить амери
канских конгрессменов к его
одобрению.

Газета «Диарио-пренса» сооб
щает, что кубинские контрреволю
ционеры распространяют среди
американцев и кубинских эмигран
тов фор.мы петиций, в которых со
держится требование к конгрессу 
принять законопроект Пеппера.

(ТАСС).

З а я в л е н и е  и н д и й с к о г о  
официального представителя
ДЕЛИ, б октября. (ТАСС). Ин

дия приветствует содержащееся в 
совместном советско-пакистанском 
коммюнике заявление президента 
Айюб Хана, в котором выражено 
желание скорейшего урегулирова
ния спорных вопросов между Ин
дией и Пакистаном и установле
ния между ними нормальных доб

рососедских отношений. Об атом, 
сообщает агентство ПТИ, заявцл 
индийский официальный предста
витель. Он выразил надежду, что 
поездка президента Айюб Хана в 
Москву положительно отразится 

на развитии индийско-пакистан
ских отношений.

В ЧЕСТЬ 50-летая 
О К Т Я Б Р Е

ХАНОЙ, 5 октября. (ТАСС). 
Главное по.читнчесное управление 
Вьетнамской народной армии из
дало инструкцию по вопросам ор
ганизации празднования в армии 
50-й годовщины Великой Октябрь
ской социа.листической револю
ции.

В своей сегодняшней передовой 
газета «Нуан дой нян зан» по это
му поводу пишет, что «Октябрь
ская революция открыла новую 
эру_ в истории человечества и осве-;;, 
тила путь к победе вьетнамской 
революции». Весь наш народ и 
вся ^рмия, отмечает газета, актив
но включились в соревнование в 
честь 50-летия Великой Октябрь
ской революции, приветствуя ог
ромные победы народа Советского 
Союза, социалистического лагеря, 
рабочего класса и трудящихся все
го мира.

«Весь наш народ и вся армия с 
оптимизмом, энтузиазмом и абсо
лютной верой в правильную твор
ческую революционную линию на
шей партии, — подчеркивает газе
та, — решительно пойдут вперед 
в непрерывное наступление на 
врага за срыв всех новых шагов 
американских и.лшериалистов по 

пути эскалации войны, за новые 
успехи и победы в соревновании, 
которыми мы отметим годовщину 
Октябрьской революции — боль
шой праздник народов Советского 
Союза, рабочего класса и трудя
щихся всего мира».

<( Охотники за ведьмами» поднимают голову
ВАШИНГТОН, 6 октября. 

(ТАСС). «Охотники за ведьмами» 
и мастера антикоммунистической 
истерии в конгрессе вновь подня
ли головы.

Комиссия палаты представите
лей по расследованию антиамери
канской деятельности разработала 
«новые правила» для' пресловутого 
управления по контролю над под
рывной деятельностью.

В последнее время это управ
ление несколько ослабило свою 
активность, после того как верхов

ный суд США отменил, как проти
воречащие конституции, несколько 
его решений и, в частности, по
пытки заставить американских 
коммунистов и Компартию США 
зарегистрироваться в качестве 
«агентов иностранной державы».

Теперь мракобесы из палаты 
представителей хотят обойти ре
шение верховного суда. В новом 
законопроекте предлагается само
му министру юстиции регистриро
вать коммунистов и членов других

прогрессивных, организаций после 
того, как ими займется управление- 
по контролю над подрывной дея
тельностью.

Этот антико.ммунисгический за
конопроект требует, чтобы членам 
прогрессивных организаций, по
павшим в черный список министра 
юстиции, было запрещено, в част
ности, поступать на работу в пра
вительственные учреждения. Кро
ме того, выдвигается также требо
вание о регистрации «организаций, 
куда проникли коммунисты».

ДЖОНСОН ТОРОПИТ КОНГРЕСС
ВАШИНГТОН, 6 октября. 

(ТАСС). Президент Соединенных 
Штатов Джонсон вновь потребо
вал вчера от конгресса одобрить 
его предложение о повышении на
логов в стране.

Выступая на созванной в Бе
лом доме пресс-конференции, 
Джонсон заявил, что если подо
ходный налог не будет поднят на 
10 процентов, то это приведет к 
дальнейшему росту стоимости 
ж:изни в стране и «общему ослаб
лению доллара».

Конгресс временно задержива
ет решение о повышении налогов 
до тех пор, пока не будут осу
ществлены меры по сокращению 
правительственных расходов по 
гражданским статьям.

Финансовые затруднения, с ко
торыми сейчас сталкиваются Сое
диненные Штаты, являются пря
мым результатом тех огромных 
военных ассигнований, которые 
правительство СШ А выделяет на 
вьетнамскую войну.

Потасовка в лондонском порту
ЛОНДОН, 6 октября, (ТАСС). 

Вчера в лондонском порту Тилбе- 
ри возникла потасовка между лон
донскими докерами и китайскими 
моряками с судна «Ханьчжоу».

Как рассказывают очевидцы, по
тасовка началась после того, как 
китайский моряк попытался на
цепить на пиджак докера значок 
с портретом Мао Цзэ-дуна. Докер 
бросил значок на землю. Тогда на 
него кинулись четыре китайца.

Другие докеры пришли на помощь 
своему товарищу. Новая группа 
китайских моряков сбежала с суд
на по трапу и с палками в руках 
напала на докеров. В общей слож
ности в потасовке участвовало 
около 60 человек, и чтобы ее ос
тановить, пришлось вызвать по
лицию. но никаких арестов про
изведено не было.

Лондонские докеры отказыва
ются разгружать китайское судно.

ГИБЕЛЬ АМЕРИКАНСКОГО КОСМОНАВТА
НЬЮ-ИОРК, 6 октября. 

(ТАСС). Вчера близ города Талла
хасси, штат Флорида, в авиаци
онной. катастрофе погиб американ
ский космонавт Клифтон 'Уильямс. 
Как заяв;ил представитель амери
канской национальной ассоциации 
по аэронавтике и иселедованяю 
космического пространства в

г. Хьюегоне, пилотируемый 
К. Уильямсом реактивный само
лет «Т-38» разбился в 27 кило
метрах от Таллахасси

Уильямс был назначен резерв
ным нило'том космического кораб
ля по программе «Аполлон», за
пуск которого намечен на март 
следующего года.

П О М О Щ Ь  А Г Р Е С С О Р У
БОНН, 6 октября. (ТАСС). Из

раиль получит от Ф РГ в 1967— 
1968 хозяйственном году- фннэнт 
совую помощь в размере 160 мил
лионов марок. Эта помощь предус

мотрена соглашением, подписан
ным в Бонне израильским послом 
Бен Натаном и статс-секретарем 
министерства иностранных дел 
Ф РГ Даром.

Численность населения Японии
ТОКИО, 5 октября. (ТАСС). 

Общая численность населения 
ЯПО.НИИ превысила сто миллионов 
человек. Согласно данным стати

стического бюро при кабинете 
министров, на 1 августа этого го
да в Японии насчитывалось
100.020.849 жителей. -

ч
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ :7 октября 1967 года:

КОНСЕРВИРУЕТ...
А Т О М

Н а  г о л у б ы х  э к р а н а х

ТУЛА, В поселке Богучарово на
чала работу научно-практическая 
конференция по использованию но-' 
ннзирующих облучений в народном 
хозяйстве. Местом конференции 
стал расположенный здесь филиал 
Всесоюзного научно-исследователь
ского института консервной и ово
щесушильней промышленности 
(ВНИИКОП). Уже несколько лет 
здесь проводятся интересные опы
ты по использованию радиационной 
обработки пищевых продуктов для 
консервирования и продления сро
ков их хранения.

Мирный атом приобретает еще 
одну профессию — он будет кон
сервировать продукты. Установле
но, что облучение картофеля и лу
ка предотвращает их прорастание 
во время хранения даже весной и 
летом. Технико-экономическое обос
нование, подготовленное институ
том на основе этих исследований, 
показывает, что теперь можно за
воды по переработке картофеля пе
ревести с сезонного на постоянный 
график эксплуатации, круглый год 
выпускать продукты из картофеля. 
Доказано, что сроки хранения све
жих ягод, плодов и овощей, под
вергнутых ионизирующему облуче
нию, увеличиваются вдвое, а то и 
в 5 раз.

Славный, победный, но труд
ный путь прошла Советская стра
на за 50 лет. И каждый год— это 
замечательная страница в нашей 
жизни. Сейчас, в юбилейный год 

• Советской власти, мы вспоминаем 
эти события с гордостью за свою 
Родину, за свой народ.

Центральное телевидение закан
чивает съемку серии фильмов, 
рассказывающих об истории наше
го государства. Всего будет снято 
50 фильмов, каждый из которых 
посвящен одному году лшзни Со
ветской Родины. Эти фильмы наз
ваны «Летописью полувека». Уни
кальные кинокадры и фотодоку
менты рассказывают о суровых 
днях революции, о нашем Влади
мире Ильиче Ленине. Телезрители 
встречаются с теми, кто'совершил 
Великую Октябрьскую социалисти
ческую революцию, кто отстаивал 
завоевания Октября, , выполнял 
наши пятилетки, поднимал про
мышленность и сельское хозяйст
во. Вся огромная страна оживает 
перед зрите.тями на экранах теле
визоров. «Летопись полувека» — 
это документальный кинороман ре
волюции.

Первые семь серий, охватываю
щие события от октября 1917 го
да по 1923 год. Томское телеки-

ЛЕТОПИСЬ ПОЛУВЕКА
дение покажет с 9 по 15 октября. 
Мы постарались построить наши 
программы так, чтобы большинст
во томичей могло посмотреть эти 
замечательные фильмы. Они будут 
демонстрироваться около 21 часа 
ежедневно в течение недели.

о чем эти фильмы?
Фильм «Год 1917-й» начинает

ся с вечера 24 октября 1917 года.
В. И. Ленин покинул последнее 

подполье на Сердобольской улице 
и ушел в Смольный. Он руководит 
вооруженным восстанием.

К сожалению, нет документаль
ных киносъемок и фотографий тех 
событий — штурма Зимнего, 
II съезда Советов. Но тем дороже 
для нас те несколько метров ки-. 
попленки, на которых запечатлен 
штаб регв'олюции — Смольный— 
накануне штурма.

Редкие и драгоценные фотогра
фии рассказывают о героях рево
люции, о бойцах, защитниках и 
строителях нового мира.

«Год 1918-й». Страна измучена

многолетней войной, разруха, го
лод.

•— Мир нужен республике, — 
говорит Ленин. Партия больше
виков ведет борьбу за мирные 
переговоры с, немцами. Проттгв 
ленинской политики выступают 
и «левые» коммуниоты, и им
периалисты Антанты, и внутрен
няя контрреволюция.

Страна вовлечена в новую 
войну — в гражданскую.

Зрители увидят в кадрах ки
нохроники В. И. Ленина и его 
соратников.

В третьей и четвертой сериях 
фильма «Летопись полувека» за
печатлена героическая борьба 
партии, советского народа с ино
странной интервенцией и внут
ренней контрреволюцией.

Кинокадры рассказывают о 
борьбе с голодом, разрухой, ни
щетой. На пленке — первый суб
ботник, в котором принял уча
стие В. И. Ленин;

Фильм «Год 1920-й» повест
вует о Втором конгрессе Комин

терна и первом съезде народов 
Востока.

Основные события в кинолен
те «Год 1921-й» — это X съе.зд 
партии, III конгресс Коминтерна, 
кронштадтский мятеж, начало 
новой экономической политики, 
восстановления народного хозяй
ства страны.

«1922-й год». В этом году со
стоялся первый Всесоюзный 
съезд Советов, принявший реч;е- 
ние об образовании Союза Со
ветских Социалистических Рес
публик.

Закрывая съезд Советов, М. И. 
Калинин сказал: «Целые тыся
челетия прошли с тех пор, как 
.лучшие умы человечества бьются 
над теоретической проблемой в 
поисках форм, которые дали бы 
народам возможность без величай
ших мук, без взаимной борьбы 
жить в дружбе и братстве. Толь
ко сейчас, в сегодняшний дечь, 
практически закладывается пер- 

• Бый камень в этом направлении». 
Владимиру Ильичу Ленину по

свящается фильм «Год 1923-й».
Ильич тяжело болен, но вся 

жизнь страны проникнута его 
творческой мыслью, его гени
альными планами. Особенно ярко 
это ощущается в работе XII 
съезда партии.

В фильме зрители увидят 
представителей замечательной 
ленинской гвардии: Ф. Дзержин
ского, А. Енукидзе, Н. Семашко, 
А. Луначарского, А. Косарева.

Авторским ко.тлективом «Ле
тописи полувека» отобран и си
стематизирован огромный истори
ческий материал, который дает 
широкую картину жизни России, 
советского народа в 1917— 1933 
годах.

Надо полагать, что в вузах, 
школах Томска, в клубах и домах 
культуры, в общежитиях пред
приятий и учебных заведе
ний партийные, профсоюзные и 
комсомольские комитеты органи
зуют коллективные просмот[1ы 
фильма «Летопись полувека». 
Ведь в этом фильме сама история 
приходит к нам в дом, разгова
ривает с нами.

Г. КАЧУШКИН, 
заместитель председателя 
комитета по радиовещанию 
и телевидению.

П А С С А Ж И Р И Т Р А Н С П О Р Т

И долго, и НЕУДОБНО
Транспорт, борется за пассажи

ра.. Во всяком случае делает вид, 
что борется. Авиационный выбро
сил лозунг, с притягательной си
лой которо-го тягаться и речному, 
и железнодорожному просто не
возможно. Всего три слова в ло
зунге, но какие! Быстро. Удобно. 
Выгодно. Но всегда ли это так?

30 сентября группа пассажиров 
в аэропорту поселка нефтеразвед- 
чиков Средний Васюгаи долсида- 
лась отправки. Погода была пре- 
о'гличиая. Пассажирам несколько 
раз сообщали, что из Томска в 
Средний Васюган в 8.34 (время 
местное) вышел самолет рейсом 
iN: 139. Обратно из Среднего Ва- 
сюгаиа уже рейсом X: 140 само
лет должен был доставить всех 
нас в Томск. Расписание указыва
ло, что время отправки— двенад
цать часов. Ровно в полдень тем, 
кто начал проявлять беспокойст
во, объясни,™, что самолет уже 
приземлился в Еаргаске. Еще че
рез час на51 всем продали биле
ты на рейс Al 140 Средний Васю
ган — Томск. До этого ушли рей
совый и внерейсовый самолеты 
на Колиашево. Ушли незагружен
ными; заботясь об удобствах пас- 
сазкиров, нам не продали билетов 
на эти самолеты.

— Зачем лишние беспокойст
ва? К вашим услугам прямой 
рейс.

В половине второго пд сообще
ниям ОТС (не путать с АТС) ста
ло известно, что самолет рейсом 
X» 139 не полетел из Каргаска в 
Средний Васюган, а вернулся 
назад в То.ч.ск. Диспетчер порта 
В. П. Бондарьков сухо подтвердил:

— Да, в Каргаске перехватили 
наш самолет. Другой оказии не 
представляется, и пассажирам бы 
лучше разойтись спокойно до завт
ра. Шуметь бессмысленно, так 
как аэропорт Средний Васюган и 
он, диспетчер лично, ни при чем. 
Если недовольны, разбирайтесь с 
начальством из Каргаска.

По особому разрешению нам 
позво.тили поговорить с К.ар- 
гаском по телефону аэропорта 
и за счет аэропорта.

— Кто украл самолет? — воз
мутился начальник Каргасокско- 
го аэропорта тов. Нагорный. — 
Самолет из Томска в Средний Ва
сюган ходит по нечетным числам.

а по четным — в Каргасок. Чи
тайте расписание, люди вы гра
мотные.

Но грамотность в данном слу
чае ничем помочь не могла. Два 
расписания (областное и местное) 
маршрутов самолетов указывали, 
что рейс 140 выполняется до 
Среднего Васюгана ежедневно.

—  Если обманутые пассажиры 
доберутся до Каргаска, им помо
гут улететь в Томск?—спросили 
мы у тов. Нагорного. — Должен 
же быть какой-то выход.

— У нас своих пассажиров 
много, не до чужих.

Что же оставалось делать «чу- 
ясим»? Сдать билеты, но из Сред
него Васюгана только одна дорога
— воздушная. Так что аэрофло- 
ту конкурировать просто не с 
кем.

— Знаете, я работаю уже 
тридцать лет, но не встречала пи 
одного порта, где так бессистем
на, непродуманна деятельность,
— говорит старший кассир Пина 
HoiBUHKHiia. — Думаете, это еди
ничный случай? Три дня ул;е нет 
рейсов на Тевриз. Неизвестно, ку
да исчез рейс Л?' 855 Средний 
Васюган — Колпашево — Томск, 
fpri' дня походил' самолет— и все. 
И вообще, я не зиаю, коцда,, ?удц и 
какой"' с’амо.лет noil дет...

Для каждого из паосалгиров 
рейс № 140 закончился по-раз
ному. Я лично попал в Томск че
рез 36 часов (по расписанию я 
должен был проделать весь путь 
всего за 4 часа) после двух пере
садок. Другим повезло еще мень
ше, времени соответственно затра
чено еще .больше. Извиниться за 
задержку, за доставленные не
удобства никто из работников 
авиации не счел нужным. Никто 
и не ответил на паши вопросы:

Почему диспетчерская служба 
аэропорта в Среднем Васюгане не 
имеет представления о двилгении 
самолетов?

Почему все-таки был сорван 
рейс Л? 140?

Почему авиаторы не держат 
своего слова?

Три вопроса. Ответы на них 
должны дать руководители Том
ского и Колпашевского авиапор
тов.

Л. ЛЕВИЦКИЙ.

«Б орок»—научный корабль
Пятого октября ушел в первый испытательный рейс новый 

корабль науки «Борон», построенный по заказу Академии наук

. «Борок» — это плавучая лаборатория, предназначенная для 
последований peii озер, водохранилищ и других внутренних 
водоемов. Речной корабль имеет в:нушптельные размеры — 
длину 45 метров, водоизмещение 200 тонн. В его машинном 
отделении установлено два дизельных двигателя по 255 лоша
диных сил каждый. На борт, помимо экипажа, «Борок» мо
жет принять до 20 научных работников.

Проект корабля разработан группой специалистов под ру
ководством доктора географических наук дважды Героя Совет
ского Союза И. Д. Папанина.

^ ** * t * ^
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Государственная комиссия приняла в эксплуатацию значительную 
часть новой асфальтированной дороги между Томском и домом отды
ха «Синий утес». В ближайшее время будет закончена и оставшаяся 
часть дороги.

НА СНИМКЕ: на новом шоссе. Фото Б. Субботина.

ПОЛИКЛИНИКА ОТКРЫЛА

Утро. Часы показывают на
чало восьмого. Люди еще толь
ко собираются на работу. А  в 
поликлинике № 7 уже начался 
первый трудовой день. В свет
лых. просторных кабинетах ме
дицинские сестры готовят инст
рументы, лекарства.

Мы с Екатериной Николаев
ной Комаровой, главным вра
чом поликлиники, сидим в хол
ле. Удобные кресла, журналы и 
брошюры па столиках, неяр
кий, мягкий свет современных 
светильников —■ все делает 
холл уютным.

— Наша поликлиника пред
назначена в основном для об
служивания научных работни
ков ' Томска, — рассказывает 
Екатерина Николаевна. — Мы 
будем вести прием больных, 
проводить профилактические 
осмотры, выезжать по вызовам 
на дом. К нам можно прийти с 
утра до начала работы и вече
ром. Врачи будут принимать 
больных с 8 до 19 часов.

Из широкого общего коридо
ра проходим в терапевтическое, 
отделение. Здесь три отдель
ных кабинета. Белоснежные 
простыни, мягкие кушетки, ме
бель, окрашенная в белый цвет. 
Все готово к приему первых 
посетителей.

В стоматологическом кабине
те кипят стерилизаторы с ин
струментами. Строго поблески
вают лампами новенькие бор
машины.

Врачи-стоматологи Е. Ф.

Крюкова и В. П. Бутковская 
довольны своим отделением.

— Очень удобно для работы,
— говорит В. П. Бутковская.
— Рядом с лечебным кабине
том — операционная. В случае 
необходимости больного сразу 
же можно перевести туда. В 
смежной комнате — кабинет 
для протезирования.

Самое большое отделение 
поликлиники — хирургическое. 
Хирург Н. С. Чушкова показы
вает нам операционную. Новей
шей конструкции четырехреф
лекторная бестеневая лампа 
равномерно освещает 'операци
онный стол. В большом стек
лянном шкафу матово поблес
кивают инструменты. Возле ок
на — специально оборудован
ный столик для операционной 
сестры.

— Надо сказать, что во всех 
кабинетах поликлиники уста
новлена специальная, изготов
ленная для медицинских уч
реждений мебель, — объясня
ет Е. Н. Комарова. — Она удоб
на.

Рядом с кабинетом врача — 
перевязочная. Из нее вход в ав
токлавную, где будет готовить
ся стерильный материал для 
операций.

Когда мы вошли в физиоте
рапевтический кабинет, его хо
зяйка Н. С. Колмак проверя
ла работу аппарата для инду- 
ктотерапии. Аппарат негромко, 
ровно гудел.

— Исправен?
— Да. Так же, как и все дру

гие.
Всего в этом кабинете семь 

различных установок. Среди 
них — последней конструкции 
установка: тубусный кварц для 
лечения^ болезней горла. Одно
временно четверо больных мо
гут получить целебное облуче
ние ультрафиолетовыми луча
ми.

Клинико-диагностическая ла
боратория. Микроскопы. су
шильные шкафы, пробирки, 
колбы, счетчики для подсчета 
форменных элементов крови. 
Здесь будут подтверждаться 
диагнозы врачей.

Рентгеновский кабинет рас
положился в отдельном крыле. 
Пока здесь светло, окна не за
темнены, и над дверью не горит 
предостерегающий сигнал «не 
входить'». Но на рабочем столи
ке врача-рентгенолога Г. И. 
Брагина уже лежат защитный 
фартук и перчатки. Стоит

включить рубильник— и экран 
нового аппарата АРТ-2 засве
тится серо-голубым огнем.

—■ Что очень важно для нас, 
— говорит Е. Н. Комарова, от
крывая дверь в хозяйственную 
часть, — это наличие собствен
ной прачечной.

И правда, прачечная отлич
ная. Выложенные кафелем сте
ны, ванны, стиральные маши
ны, комнаты для сушки и хра
нения белья.

Для больных и врачей боль
шим удобством будет то, что 
в одном здании с новой поли
клиникой находится аптека. 'Уп
равляющую Галину Сергеевну 
Бакакину мы нашли ' в асси
стентской комнате. Здесь будут 
готовить лекарства. На боль
шом столе, вертушках, полках, 
в шкафах- расположились бес
численные колбы, банки, точ
ные весы. В соседней комнате

V
, работает 
котором

( Ш ш С Н О В А - А Л А А  К У Ш Н И Р !

I На спортивные темы

сушильный шкаф, в 
стерилизуются боксы 

и специальная посуда. В рецеп
турном зале, где будут выда
ваться готовые лекарства, еще 
не улавливаются специфиче
ские запахи аптеки. Но в мате
риальной комнате, вдоль стен 
которой от пола до потолка вы
строились шкафы с травами, 
пузырьками, порошками, воз
дух уже насыщен терпким аро- 
мато.м.

Пройдет несколько минут — 
и новый комплекс здоровья 
начнет свой первый трудовой 
день. С. ГЕР.

НА СНИМКАХ: управляю
щая аптекой № 80 Г. С. Бакакн- 
на (снимок слева);

кабинет ФТО поликлиники 
№ 7. Людмила Попова за уста
новкой аппаратуры.

Фото в. Ефименко.

ЦВИККАУ, 4 ок
тября. (ТАСС). Фут- 
бо.листы московского 
«Торпедо» вышли в i/g 
финала розыгрыша
кубка обладателей куб
ков. Сегодня со счетом 
1:0 торпедовцы побе
дили футболистов
«Мотора» (Цвиккау) в 
ответном матче i/ig 
финала. (Первая встре
ча в Москве закончи
лась вничью — 0:0).

СУБОТИЦА, 5 ок

тября. (ТАСС). 26-лет- 

няя москвичка Алла 
Кушвир второй раз -бу
дет оспаривать у чем
пионки мира по шах
матам Ноны Гаприн- 
дашвили право на ми
ровую корону, в по
следнем туре состяза
ний претенденток она 
на 37-м ходу выиграла

у К. Фридман (Изра
иль) и, набрав 13,5 оч
ка из- 17 возможных, 

обеспечила' себе первое 

место. Ее ближайшая 

соперница бакинка 

Т. Затуловская, имею

щая 12 очков, отложи

ла партию с румын

кой А. Николау. Юго

славская шахматистка

Т,' Штадлер, лидиро

вавшая почти до само

го финиша, поделила 

очко с Г. Грессер 

(СШ А) и закончила 

турнир, набрав 12 оч

ков. Положение ос

тальных участниц вы

яснится после доигры
вания неоконченных 
партий.

7 октября по Томской ,области 
ожидается облачная с прояснения
ми погода, местами кратковремен
ные осадки, ветер юго-западный,
5—  10 метров в секунду, темпера
тура 5 — 10 градусов тепла.

По г, Томску— облачно с про
яснениями, кратковременные осад
ки, ветер юго-западный, 5— 10 
метров в секунду, температура
6—  8 градусов тепла.

8— 9 октября по области — 
облачно с прояснениями, ме
стами осадки, ветер юго- 
западный, 5— 10 метров в секунду, 
температура 6— 11 градусов тепла.

ТОМСКИЙ ДРАМ АТИ ЧЕС КИ Й  ТЕАТР
8 октября, воскресенье, утром — 

«Том — больш ое^ сердце», вечером — 
«После суда».

10 октября, вторник — «Эхо бес
см ертия».

Начало спектаклей: дневного — в
'12 часов, вечерних — в 19 час. 30 
мин.

СЕГОДНЯ в КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — « И ю льски й  дождь»
— 10, 12. 14. 16, 18, 20. 22.
Малый зал — «Судьба Золтана 
Карпати» — 9, 10-50. 12-40. 14:30, 
16-20, 18-10, 20, 21-50. Ф ильм  для
взрослых.
Зал ки н о хр о ч и и и  — «Подвиг» —
9. 11-10, 13-20. 15-30. 17-40, 19-50, 
22. «Великое предвидение» — 
10-05, 12-15, 14-25, 16-35, 18-45,
20-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «М еста т у т  тихие»
— 9, 10-50, 12-40, 14-30. 16-20,
18- 10. 20. 2Ь50.
Зеленый зал — «М еста т у т  тихие»
— 10-30, 12-20, 14-10, 16. 17-50,
19- 40. 21-30 .(удлиненный).
Для детей — «П ятнадцатилетний  
кап и та н »  — 9-05.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Больш ой зал — «Судьба Золтана 
Карпати» — 9.20. 11. 12-40, 14-20, 
16, 17-40, 19-20, 21, 22-35,

М алый зал — «М еста тут  тихие»
— 9-20, 11, 12-40, 14-20, 18, 17-40 
19-20, 21, 22-35.

«ПИОНЕР»
«о тех, к т о  у кр а л  Л уну»  — 9
10-35, 12-10, 13-45, 15-20. «Долина 
семи лун» — 16-55, 18-30, 20-05.
21-40.

«СИБИРЯК»
стр о и те л и — 9.30.Для вас, стр о и те л и — 9.30. «Чрез

вы чайное  поручение»  — 11-15, 13, 
« Д е вуш ки  из Т а ка р а ц у ки » — 14-55, 
16-40, 18-25, 20-10, 21-55.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«26 бакинск» .х  ком иссаров» — 16. 
«Где ты  теперь, М аксим » — 17-50. 
«Сердце д руга» — 19-20, 20-40.
Фильм для взрослых. На удлинен
ном сеансе — «Когда я приш ел 
на эту  землю».

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
СУББОТА, 7 о ктяб ря

17.00. Вам, малыши! 17.30. Экран — 
школьникам. 18.30. «Государство ра
бочих л  крестьян» (Германской Демо
кратической , - Республике- — 18 лет). 
19.00. Романсы Булахова. 19.15. Мир 
за неделю. 19.35. Иностранная кино
хроника. 19.45. С днем рождения, род
ной город! 20.45. Новости. 21.05. Ки. 
ноновеллы «П утеш ествие».

Автобусному парку № 2 на по
стоянную работу требуются: шофе
ры 1-го и 2-10 классов, шоферы 
3-го класса, имеющие стаж работы 
на автомобиле не менее 3 лет. для 
переподготовки на 2-й класс, кон
дуктора (мужчины и женщины), 
автослесари, ученики автослеса
рей, кочегары, токари, слесари, 
обойщики, подсобные рабочие 
и строительные рабочие, карбюра- 
торщик, автоэлектрики, техники- 
механики и охранник.

Кондукторами на работу с поча
совой оплатой принимаются сту
денты.

Обращаться: г. Томск, Иркутский 
тракт, 47. 3— 3

Жена, мать, дети и родствен
ники извещают о смерти 

КОЛМОГОРОВА 
Александра Васильевича.

Вынос тела состоится 8-го 
октября, в 3 часа дня, из квар
тиры покойного (ул. Казанская, 
73, кв. 3). _________

снят 10— 15 октября с. г.
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g Открыта подписка на газету «ИЗВЕСТИЯ» на 1968 год. а
□ О
g Подписка принимается бе.з ограничений и на любой срок, □
g Оформить подписку, можно в агентствах «Союзпечати», в от. р 
g делениях связи, у почтальонов, а на предприятиях и в учрежде- § 
g ниях — у общественных распространителей. , □
□ Издательство «ИЗВЕСТИЯ». °
°  о
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3 А  Б Ы Т Ы Е 
С П О Р Т С М Е Н Ы
Линевский леспромхоз ком

бината «Томлес».,, находится ■ на 
территории Тюхтетского райо
на Красноярского края. И вот 
в силу такого «промежуточно
го» положен»!^  спортивные ор
ганизации каК^Щ^у^ьдатскогц, 
так и Тюхтетского рййоч^в, ни
какого внимания не обращают 
на работу в этом ко.члективе. 
Во всяком случае, состояние 
спортивной работы на пред
приятии, находящемся «на чу
жой территории», не трево
жит никого в Тегульдетскрм 
райсовете ДСО «'Урожай» и 
в Тегульдегском райкоме 
ВЛКСМ. В Тегульдете прово
дятся физкультурные соревно
вания между Тегульдетскнм и 
Берегаевским леспромхозами. 
Но Линевский леспромхоз в 
них не участвует. У  нас нет 
даже физкультурного органи
затора или методиста по гим
настике.

Вся спортивная работа легла 
на рабочий комитет, . где два 
освобожденных работника. 
Поэтому в Линевском леспром
хозе до 1967 года, кроме иг
ры в волейбол в выходные .дни 
н вечерам,и, никакого спорта и 
в Помине не было.

И вот в начале этого года 
администрация леспромхоза 
совместно с парткомом и рабо
чим комитетом разработала и 
включила в план по благоуст
ройству поселков Линевского 
леспромхоза стро1Ительство 
спортивных площадок. На засе
дании рабочего комитета было 
решено: 25 мая 1967 года, в 
День молодедан провести сорев
нования между командами ле
сопунктов по футболу и волей
болу в поселке Кандат. Нача
лись ■тренировки. Однако Ли- 
невскйй лесопункт не участво
вал в этих соревнованиях: 
командам не на чем было ехать. 
Команды Кандатского и Верх- 
нечетского лесопунктов прове
ли соревнования по футболу, 
волейбол,у и легкой атлетике. 
Они прошли очень интересно. ' 
На состязания собралось много 
жителей обоих поселков. 29 
июля, -1967 года рабочий коми
тет вновь рассмотрел вопрос о 
спорте и решил 13 августа про
вести физкультурные соревно
вания между лесопунктами. 
Для этого спланировали п’лощад- 
ку стадиона в поселке Верхнё- 
Четске, разбили спортивный 
сквер в поселке Кандат. И сно
ва не было среди участников 
соревнований спортсменов Ли
невского лесопункта. Опять 
не ^нашлось транспорта. Вот, 
действительно, непреодолимый 
камень преткновения.

Хочется, чтобы руководите
ли Тегульдетского района и 
работники авиации помогли 
нам в организации рейсов само
летов Линево — Кандат — Те
гу льдет и обратно хотя бы два 
раза в неделю, как было в 
1966 году. Ведь это нужно не 
только спортсменам.

А. АВДЕЕНОК, 
председатель рабочего коми
тета Линевского леспромхо-

I  А ГДЕ ЖЕ ДОСААФ?,
Село , Средний Васюган — 

центр Васюганской нефтераз
ведочной. . экспедиции. Здесь 
трудятся, буровики, геологи, 
монтажники — те, кто й суро
вых условиях ищет для страны 
нефть и газ. Работа у них не
легкая, и государство устанав
ливает для нефтеразведчиков 
высокую зарплату. Не удиви
тельно, что многие из геологов 
приобрели мотоциклы, а неко
торые — даже легковые авто
мобили. Однако ездят они, так 
сказать, «незаконно», удосто
верений на право вождения ав
томобилей и мотоциклов не 
•имеют. Ведь не ехать же «за 
правами» в областной центр...

Между тем в поселке при 
экспедиции имеется первичная 
организация ДОСААФ *с осво
божденными штатными работ
никами. Кому, как не ей, за
няться организацией автомото
любителей. создать мотоклуб 
— ведь по уставу ДОСААФ 
первичным организациям пре
доставлены такие права. Тогда 
на месте можно будет приоб
рести квалификацию шофера- 
любителя и даже шофера 
.третьего класса. Но председа
тель комитета ДОСААФ тов. 
Беляев и не думает заняться 
этим делом. Интересно, что 
скажет на это областной коми
тет ДОСААФ?

В. КУЗНЕЦОВ.
пос. Средний Васюган.

Зам. редактора
Е. М. ШАТОХИН.

Н аш  а д р е с  
и телеф оны

Томский городской отдел ком

мунального хозяйства сообщает, 

что в связи с ожидающимся похо

лоданием понтонный мост будет
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Ленина, 66.
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